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Cotação Dólar - real

R$ 5,59

Cotação eUrO - real

R$ 6,64

Gasolina

R$ 5,66

Diesel comum etanol 

R$ 4,40 R$ 3,99
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Marcelo Freitas propõe 
criação do estatuto dos 
Vigilantes

carlos Viana viabiliza 
laboratório para 
Unimontes em Janaúba

UFMG mostra ações 
para proteger os 
indígenas Xacriabás

Montes Claros notifica 26 
pessoas que descumpriram 
a quarentena

Movimento de Pais pela 
educação apresenta proposta 
para retorno das aulas

HUcF registra primeiro nascimento 
de casal trans no Norte de Minas

DIVULGAÇÃO

carlos Pimenta sugere que estado 
ajude UFMG a produzir vacina

Isabella Victória Martins da Silva veio ao mundo nas primeiras horas da madrugada de ontem (6/04). Primogênita do casal 
transexual Rodrigo Bryan da Silva, 33, e Ellen Carine Martins da Silva, 25, ela nasceu na maternidade Maria Barbosa do Hospital 
Universitário Clemente de Faria (HUCF), vinculado à Unimontes. 

A Universidade Federal de Minas Gerais 
mostrou a atuação que teve na preservação 
dos indígenas Xacriabás, sediados em São 
João das Missões, no Norte de Minas, nessa 
época da pandemia coronavírus. O relato 
mostra que o coronavírus não afeta apenas a 
saúde, mas todo o modo de viver em socieda-
de. Mesmo quem não contraiu a doença foi 
atingido de algum modo pela Covid-19. 

Humberto Souto anuncia 
trégua em decreto para 
analisar cenário da 
covid-19

O prefeito Humberto Souto anunciou on-
tem (6) que deixará de editar, de imediato, 
qualquer novo decreto em Montes Claros com 
medidas restritivas para conter a Covid-19, em 
trégua de uma semana, quando analisará o com-
portamento da população em relação aos casos 
de aglomeração e transmissão da doença. Após 
esse período Souto afirma que vai avaliar o qua-
dro epidemiológico e tomará uma providencia, 
pois se persistir o aumento dos casos de mor-
tes por causa da doença.

concurso da Guarda 
Municipal tem 
resultado depois de 
seis anos

Sairá hoje, depois de seis anos, o resulta-
do final do concurso da Guarda Municipal de 
Montes Claros, acabando inclusive a pendência 
judicial, pois em 2019 alguns candidatos entra-
ram com ação judicial para serem empossados, 
tendo em vista que saíram do emprego anterior. 
No mês de março do ano passado, a Justiça deu 
90 dias de prazo para a Prefeitura iniciar o curso 
de preparação.

Norte-mineiro pede 
vista e adia absolvição 
de eduardo Bolsonaro

O deputado federal Paulo Guedes, do PT 
do Norte de Minas, impediu que a Comissão 
de Ética da Câmara dos Deputados arquivasse 
na segunda-feira as denuncias contra o depu-
tado federal Eduardo Bolsonaro. Junto com a 
deputada Fernanda Melchionna (Psol-RS) e  Jú-
lio Delgado (PSB-MG), o norte-mineiro entrou 
com o pedido. “Após tentativa de arquivamento 
do processo contra o deputado Eduardo Bol-
sonaro no Conselho de Ética da Câmara, apre-
sentei pedido de vista para que possamos dar 
continuidade à apuração das denúncias.

O deputado Carlos Pimenta propôs ontem, que se estude a possibilidade do Poder 
Público mineiro a ajudar a Universidade Federal de Minas Gerais a produzir a sua vaci-
na contra a Covid-19, que está em fase de estudos. O parlamentar afirma que pode se 
discutir por qual motivo ter uma vacina mineira, tendo em vista que existem mais de 
100 e bastaria Minas Gerais comprar as que existem. 

O parlamentar destaca a importância da produção do imunizante no 
Estado 

Rodrigo Bryan da Silva observa a recém-nascida Isabella Victória Martins da Silva
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A decisão do ministro do STF, Kassio Nunes Marques, de permitir a 
realização de cultos e missas, independente da gravidade da pandemia 
foi criticada pelo ministro Marco Aurélio de Mello, que se despede da 
Suprema Corte em julho. Marco Aurélio chamou Nunes de “novato” e 
disse esperar que o colega submeta a liminar a apreciação do plenário 
do STF. Marco Aurélio entende que “isso tem que ser feito urgente-
mente, já que o ato seria do colegiado, que estará reunido. Urge tran-
quilizar a população. Urge a segurança da população, da sociedade” e 
acrescentou que “o maior altar que nós temos é o nosso lar. Reze-se 
em casa. Temos que evitar a todo custo ás aglomerações. A ficha do 
brasileiro ainda não caiu quanto à pandemia, em que pese o número 
de mortes”.

 

Pressão total contra Paulo Guedes

A discussão orçamentária foi retomada ontem, deixando exposta 
a fratura entre o ministro da Economia, Paulo Guedes, e o presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL). Nos bastidores, esperando a hora de 
dar a cartada final nas pretensões de Paulo Guedes, estaria o ministro 
de Desenvolvimento, Rogério Marinho. Ex-deputado federal, Marinho 
tem trânsito fácil no Congresso Nacional, bem melhor do que Guedes 
e sabe das motivações e interesses que movem os parlamentares. Se o 
presidente Jair Bolsonaro insistir em manter Paulo Guedes no cargo, 
Lira, com apoio do Centrão, pretende pressionar pelo fatiamento do 
ministério da Economia, com consequente enfraquecimento de Gue-
des.

 
Pré-camPanha Presidencial

Estamos no estágio de pré-campanha, quando os nomes costumam 
aparecer, alguns como balão de ensaio, para se conferir sua receptivi-
dade na opinião pública. As primeiras articulações se iniciam, preven-
do-se interlocução que vai se fechando ao correr do ano até se compor 
a moldura com os mais prováveis jogadores. No final do ano, o corpo 
político, sondando suas bases, firma suas ideias, confirma ou desfaz 
impressões, compromete-se com alianças, enfim, junta os elementos 
para finalizar, até abril/maio de 2022, sua visão. O passado que não vol-
ta mais, revela outra faceta: o tempo das coisas nefastas, dos grandes 
escândalos, da corrupção perversa, dos crimes, das traições e embos-
cadas, enfim, da maldade instalada nos espaços do nosso território.

aPós 20 anos, reforma Psiquiátrica ainda 
divide oPiniões

No dia 6 de abril de 2001, o então presidente da República, Fer-
nando Henrique Cardoso, sancionou a lei que representou um divi-
sor de águas no tratamento de brasileiros que sofrem com distúrbios, 
doenças e transtornos mentais. Foi a reforma psiquiátrica (Lei 10.216, 
de 2001), que teve como marca registrada o fechamento gradual de 
manicômios e hospícios que proliferavam país afora.

A Lei Antimanicomial, que promoveu a reforma, tem como diretriz 
principal a internação do paciente somente se o tratamento fora do 
hospital se mostrar ineficaz.

Em substituição aos hospitais psiquiátricos, o Ministério da Saúde 
determinou, em 2002, a criação dos Centros de Atenção Psicossocial 
(CAPs) em todo o país. Os CAPs são espaços para o acolhimento de 
pacientes com transtornos mentais, em tratamento não-hospitalar. A 
função é prestar assistência psicológica e médica, visando a reintegra-
ção dos doentes à sociedade. (Agência Senado)

senado vota hoje quebra de Patentes Para 
vacinas e remédios contra covid-19

O Plenário pode votar hoje (7) dois projetos de lei que quebram a 
patente de vacinas e medicamentos para o enfrentamento da covid-19. 
O objetivo é acelerar o processo de imunização, que até a última se-
gunda-feira (5) havia alcançado apenas 2,64% da população brasileira 
com a segunda dose da vacina. Os PLs 12/2021 e 1.171/2021 serão 
apensados e votados em conjunto, com relatório do senador Nelsinho 
Trad (PSD-MS).

O PL 12/2021, do senador Paulo Paim (PT-RS), quebra a patente de 
vacinas e medicamentos para o enfrentamento do coronavírus. O PL 
1.171/2021, dos senadores Otto Alencar (PSD-BA), Esperidião Amin 
(PP-SC) e Kátia Abreu (PP-TO), prevê a licença compulsória do antiviral 
Remdesivir.

“A suspensão temporária de patentes das vacinas e dos medicamen-
tos contra a covid-19 é urgente e essencial para conseguirmos vacinar 
toda a população. Temos que lembrar que, se não fizermos isso, no 
ano que vem ainda estaremos ‘chorando’ a nível internacional para ver 
se vamos ter vacinas. Não tem vacina. Precisamos salvar vidas, retomar 
as atividades, gerar empregos”, disse Paim.

O PL 12/2021 dispensa o Brasil de cumprir — enquanto durar a 
situação de emergência provocada pelo coronavírus — algumas exi-
gências adotadas pela Organização Mundial do Comércio (OMC). De 
acordo com o texto, os titulares de patentes ficam obrigados a ceder 
ao Poder Público todas as informações necessárias para a produção de 
vacinas e medicamentos para o enfrentamento à Covid-19.

DIVULGAÇÃO

após um ano de pandemia, os sistemas de 
saúde ainda enfrentarão os piores testes nas 
próximas semanas (parte 2)

Positividade tóxica e o mergulho na depressão

Proteção de dados e o papel dos pequenos 
negócios

dieGO aLMeida
eSPeciaLiSTa dO SeBrae de PrOTeÇÃO 

de dadOS

MaUrO cardOSO
MédicO ePideMiOLOGiSTa e 

cieNTiSTa de dadOS 

LeONardO TOrreS
PSicOTeraPeUTa JUNGUiaNO e 

PaLeSTraNTe

vacinação

O mundo já enfrentou outras 
pandemias e não é novidade a ex-
trema importância da vacinação em 
massa como medida de prevenção, 
principalmente para quem já tem in-
dicação. A imunização não é somente 
uma forma de proteção contra casos 
individuais de Covid-19, mas uma 
estratégia de controle das cadeias de 
transmissão da epidemia como um 
todo.

Em tempo, vale lembrar que é 
sim esperado que apareçam casos 
da doença entre as pessoas que já fo-
ram vacinadas. Porém, quem contrai 

a Covid-19 após a imunização tende 
a apresentar uma forma mais leve 
da doença, com menos chance de 
hospitalização e risco de óbito qua-
se nulo. Além disso, os imunizados 
contribuem para a redução na taxa 
de transmissão da doença. 

Recentemente alguns países eu-
ropeus suspenderam por precaução 
o uso da vacina de Oxford/AstraZe-
neca pela formação de coágulos em 
algumas pessoas. Apesar disso, vale 
ressaltar a segurança desta vacina: 
países europeus têm sistemas de 
vigilâncias de medicamentos muito 
rigorosos. O imunizante se mos-
trou seguro nos testes da fase 3 e 

as principais agências e instituições 
mundiais de saúde aprovaram sua 
utilização. 

Durante a vigilância de eventos 
negativos em saúde continuada (fase 
4) observou-se que, de 20 milhões 
de pessoas vacinadas na Europa, 37 
tiveram casos reportados de coágu-
los, o que é um número bastante 
pequeno. 

Diante dos números, a Agência 
Europeia de Medicamentos (EMA) 
recomendou a suspensão do uso, 
mas em entrevista coletiva na últi-
ma quinta-feira (18/03), a diretora 
executiva da EMA, Emer Cooke, en-
fatizou que esta é uma vacina segu-

ra e eficaz, que seus benefícios em 
proteger as pessoas de mortes e hos-
pitalizações causados pela Covid-19 
superam os possíveis riscos e que ela 
não está associada a um aumento no 
risco geral de eventos tromboembó-
licos ou coágulos sanguíneos. 

Mesmo se no futuro for confirma-
da alguma relação com esses eventos 
raros, é provável que seja de subgru-
po, uma vez que os casos notificados 
foram quase todos em mulheres 
com menos de 55 anos. Ainda assim, 
como a Covid-19 pode ser muito gra-
ve e disseminada, os benefícios da va-
cina na prevenção superam bastante 
os riscos de efeitos colaterais.

Nas últimas semanas, o conceito 
de “Positividade Tóxica” esteve em 
alta. Esse assunto não deveria ser 
surpresa para ninguém, já que os úl-
timos anos foram marcados por uma 
exagerada ostentação de felicidade, 
riqueza e status nas redes sociais di-
gitais por parte da sociedade e ainda 
legitimada por indivíduos que se inti-
tulavam como coaches motivacionais 
e similares.

A sociedade tem vivido uma gran-
de ilusão nas redes sociais digitais: 
postam fotografias photoshopadas; 
sacrificam-se em dietas infindáveis; 
fazem o que chamam de harmoniza-
ção facial, cirurgias plásticas e outros 
nomes da moda; ostentam com seus 

carros, celulares e joias; ostentam 
lugares, viagens, hotéis, voos. Tudo 
isso somente para passar a imagem 
de uma vida perfeita, longe das infeli-
cidades e das dificuldades.

Estão chamado de “Positividade 
Tóxica” o que parte dos psicote-
rapeutas junguianos já conhecem 
muito bem: a unilateralidade da 
vida. Tóxico sempre é algo que está 
em excesso ou falta. Felicidade em 
excesso é tóxica, assim como a tris-
teza em excesso.

É uma ilusão do indivíduo que-
rer que exista somente uma única 
emoção e/ou sentimento em sua 
vida. O ser humano concebe o 
mundo e passa pelo mundo de 

acordo com os contrastes, ou seja, 
assim como é impossível conhecer 
o salgado sem o doce, a luz sem a 
sombra, o mal sem o bem, é im-
possível ser feliz sem passar por 
momentos de tristeza, infelicidade 
e depressão.

Quem possui a expectativa de 
ser apenas feliz somente frustra-se 
rapidamente quando outras emo-
ções e/ou sentimentos eclodem, 
fazendo com que estes dominem 
com maior facilidade as atitudes e 
os comportamentos dos indivídu-
os. Quando um cliente chega em 
minha clínica afirmando que tem 
depressão, eu pergunto: “você pode 
mandar a sua depressão embora? Se 

não pode, é porque ela que possui 
você”. Não é evitando emoções con-
sideradas negativas que o indivíduo 
ganhará autonomia sobre elas; mas 
sim, “mergulhando” nelas.

Se o indivíduo acredita piamente 
que há somente uma única emoção 
ou sentimento em sua vida, é porque 
ele está cego para as outras. E como 
o filósofo Heráclito aponta por meio 
da enantiodromia, quanto mais você 
caminha para a felicidade, ostentação 
e status, mais também é o movimen-
to contrário. Não à toa, hoje, já é pos-
sível presenciar influencers com al-
guns transtornos psicológicos e uma 
sociedade neurótica tentando copiar 
as imagens destas celebridades.

O significado das entidades de classe
cOrONeL PM NiVaLdO NeTO

direTOr reGiONaL da aOPMBM eM 
MONTeS cLarOS

Desde os primórdios, a humani-
dade tem um apreço ao verbo per-
tencer. Isto porque o sentimento de 
pertencimento pressupõe a conexão 
entre indivíduos independente da 
natureza do grupo: família, amigos, 
trabalho, igreja, escola. Parafraseando 
Thomas Merton, nenhum homem 
é uma ilha. Ou seja, a felicidade não 
depende mas está diretamente rela-
cionada às nossas relações.

As associações de classe são espé-
cies de grupos cuja definição literal, 
conforme o dicionário Aurélio, quer 
dizer “constituir em sociedade, reu-
nir, conviver, cooperar”. Ou seja, são 
entidades que, em prol de objetivos 
em comum, buscam valorizar a pro-
fissão ou coletivo que representam e 
investir em seus associados.

Nascida em 1999, a Associação 
dos Oficiais da Polícia Militar e do 
Corpo de Bombeiros Militar do Esta-
do de Minas Gerais (AOPMBM) vem 
despontando no cenário mineiro e 
federal como uma das associações 
representativas mais respeitadas e 
capilarizadas na defesa de sua classe, 
isto é, osoficiais e praças que inte-
gram a Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG) e o Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais (CBMMG), 
além dos professores do Colégio Tira-
dentes, servidores civis e pensionistas 
também associados.

A AOPMBM sabe que a representa-
tividade de uma categoria deve estar 
sempre ativa e presente. Ao militar 
é proibida a sindicalização e a greve 
fazendo com que a luta da Associação 

pelo direito se torne ainda mais difí-
cil, pois se deve buscar novas e mo-
dernas conquistas de forma ordeira, 
inteligente e articulada, além de ofer-
tar benefícios que irão proporcionar 
mais segurança e qualidade de vida 
aos associados e familiares.

Enquanto entidade de classe, o 
principal papel é lutar pelos direitos 
e interesses de quem representamos. 
Oferecer vantagens aos associados 
é uma maneira de demonstrar que 
eles e seus dependentes importam e, 
também, de fidelizarmos e atrairmos 
novos filiados, pois dependemos das 
contribuições deles para seguirmos 
lutando.

Para abranger um perfil diversifi-
cado de associados, além dos demais 
departamentos, a AOPMBM criou o 

Departamento dos Militares do Inte-
rior e Veteranos, que conta com um 
representante por região. A associa-
ção ainda oferece aos seus membros 
um serviço de prestação jurídica nas 
áreas do direito administrativo, cível, 
criminal, de família e militar, tanto 
no âmbito preventivo (consultoria), 
quanto contencioso, em função dos 
riscos decorrentes do exercício da 
profissão.

Nós, da AOPMBM, acreditamos 
que associar-se à uma entidade é 
acreditar na importância da união, 
da superação de dificuldades e na re-
presentação e valorização da PMMG e 
CBMMG, corporações fundamentais 
para a manutenção da paz em nosso 
estado. Seja qual for sua causa, o con-
selho é o mesmo: se associe.

Desde outubro do ano passado, 
está em vigor a Lei Geral de Proteção 
de Dados (LGPD), que visa dar maior 
segurança aos clientes e empresas. 
Em época de grandes vazamentos de 
informações, nunca foi tão essencial 
uma legislação capaz de proteger a 
privacidade de clientes. A adequação 
às obrigações da lei vigente também 
favorece os empreendedores, que 
podem oferecer aos seus clientes 
uma imagem de empresa confiável, 
que preserva os dados de seus con-
sumidores, fator necessário quando 
nos deparamos com a digitalização 
das empresas, que cada vez mais ven-
dem seus produtos no meio digital 
que tem como premissa a confiança 
de seus clientes. Toda essa confiança 
gera a forma de comunicação mais 
forte e persuasiva que é o marketing 
boca a boca. A lei é válida para todas 
as empresas, independentemente do 
quanto faturam, sejam elas micro, 
pequenas, médias ou grandes. E deve 
continuar sendo assim, pois o papel 
dos pequenos negócios também é cui-
dar dos seus clientes por meio da pro-
teção de seus dados pessoais. Deve, 
portanto, assegurar o direito à priva-
cidade, estabelecer regras claras sobre 
o a coleta e utilização, ser transparen-
te com seus clientes e funcionários, e 
acima de tudo pensar proativamente 
para evitar o uso indevido dos dados 
pessoais.

Mas consideramos fundamental 

pensar em meios que viabilizem a 
aplicação da lei por parte das empre-
sas de pequeno porte, de modo que 
elas consigam cumprir, com êxito suas 
obrigações. Falamos de empresas que 
muitas vezes contam com poucos 
ou nenhum funcionário e possuem 
escassos recursos financeiros e estru-
turais.

Foi por isso, que o Sebrae ela-
borou uma proposta de tratamento 
diferenciado às micro e pequenas 
empresas para adequação à Lei Ge-
ral de Proteção de Dados Pessoais. A 
intenção não é eximir os pequenos 
negócios da responsabilidade de pro-
teger os dados pessoais, mas sim, que 
as suas especificidades sejam observa-
das (conforme prevê a Constituição 
brasileira). A sugestão já foi aprovada 
no Fórum Permanente das Microem-
presas e Empresas de Pequeno Porte 
e será um importante instrumento 
para auxiliar os pequenos negócios, 
que correspondem a 99% dos empre-
endimentos brasileiros, ou seja, um 
universo de mais de 17 milhões de 
empresas.

O documento foi elaborado pelo 
Sebrae com a contribuição de institui-
ções convidadas e participantes do fó-
rum, para ser enviado pelo Ministério 
da Economia para a Autoridade Nacio-
nal de Proteção de Dados (ANPD). O 
objetivo é que a ANPD considere as 
sugestões feitas e regulamente um 
processo simplificado de adequação 

à Lei para as micro e pequenas em-
presas.

O Sebrae apoia essa legislação, o 
que não o impede de propor um tra-
tamento diferenciado aos micro e pe-
quenos negócios, que se encontram 
cada vez mais afetados pela pandemia 
do coronavírus e que - de acordo com 
o resultado da última pesquisa de 
impacto realizada pela instituição em 
parceria com a FGV – sofreram uma 
interrupção no processo de retoma-
da, registrando uma queda média de 
faturamento de 70%, fazendo com 
que as empresas voltassem ao mesmo 
patamar de abril do ano passado.

Esse documento deve ser visto 
como um avanço para os empreen-
dedores, pois considera questões fun-
damentais como prazos e multas mais 
flexíveis, levando em conta o porte de 
cada empresa. Reforçamos a impor-
tância do cuidado com os dados dos 
clientes e sugerimos medidas como a 
redução do valor das multas, flexibili-
zação de prazos e inclusão de proces-
sos educativos aos pequenos negócios 
na aplicação da lei.

A proposta desenvolvida pelo Se-
brae e parceiros é composta por 16 
artigos, que tratam sobre os detalhes 
da aplicação da LGPD. Em relação às 
obrigações, por exemplo, as MPE fica-
riam livres de indicar uma pessoa ex-
clusivamente responsável pelo trata-
mento de dados da empresa, manter 
registro das operações de tratamento 

e elaborar relatórios periódicos de 
impactos. A proposta também isenta 
os micro e pequenos negócios de cria-
rem uma página específica para rece-
bimento das requisições dos titulares 
para atendimento aos seus direitos. 
Essa comunicação poderá ser feita 
através do contato direto dos consu-
midores, por meios alternativos como 
e-mails, aplicativos de mensagens ins-
tantâneas, entre outros.

O presidente do Sebrae, Carlos 
Melles, lembra que a instituição fez 
a indicação à ANPD para representar 
o setor empresarial no Conselho Na-
cional de Proteção de Dados (CNPD) 
para poder participar ativamente em 
debates e na construção de regula-
mentação que seja capaz de equilibrar 
os desafios dos pequenos negócios 
com a necessidade de adequação a 
LGPD. “Os microempreendedores 
individuais e pequenas empresas 
precisam ter equidade no tratamento, 
justamente por não terem porte e or-
çamento de grandes empresas. É uma 
questão de equilíbrio e aumento da 
efetividade da lei.”, comenta Melles.

O objetivo desse nosso trabalho é 
defender a voz dos donos de peque-
nos negócios, que estão em todos os 
municípios do país. Proteger as micro 
e pequenas empresas corresponde a 
reconhecer a importância estratégica 
desse segmento para economia brasi-
leira e compreender as suas particula-
ridades.
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estrada de palmito?

Ará, que coisinha mais lega seu 
menino... Eu quando era criança 
ouvia a Historinha de Joãozinho e 
Maria que tinha uma house feita 
de chocolate... Mas nunquinha da 
vida tinha ouvido falar em estrada 
de palmito... Pois um dia desses 
na reunião... Os nobres edis es-
tavam falando que o galã da Câ-
mara tinha feito uma estrada de 
palmito e que tinha pago do seu 
próprio e tão somente seu... Mas 
ele logo tratou de dizer que isso 
é invenção da oposição... E que 
ele tinha que desmentir... Senão 
o povo ia pedir ele estrada de 
azeitona e outras cositas mais... 
Ele trabalha e faz chover... Mas 
isso é outra história viu... Então a 
historinha de João e Maria é ver-
dadeira... Eita...

 
apertou... ele engoliu a erva!

Mas que doidera, seu meni-
no... Será possível que tem gente 
que se mete a mexer com certas 
coisas e não sabem como? Pois 
um dia eu conheci uma turma 
barra pesada da Bahia que pega-
va os safados amigos do alheio e 
dava uma coça e os obrigava a co-
mer sabão... Em seguida vinha o 
oficial e mandava dar outra coça 
no safado amigo do alheio para 
ele saber que sabão não foi feito 
para se comer... Assim também 
foi um cabra no último final de 
semana... Estava com um pacoti-
nho da erva mardita... E ao avistar 
a polícia ele simplesmente engo-
liu e ainda disse que tinha ficado 
muito doidão do coquinho... Tu 
consegues acreditar nesse meni-
no doidaço do coquinho? É...

 
bolsonaro é mais forte do que 

a esquerda falida pensa...

Pois então, minha gente mais 
que biita... O Mito tem recebido 
todo tipo de ataque da esquerda 
falida e da rede Plim Plim, que 
está com os dias contados e tem 
hoje a maior rejeição que se tem 
notícia de um órgão de  impren-
sa... Mas isso faz  parte dos ver-
dadeiros líderes que são fortes 
e sabem enfrentar com vigor as 
adversidades e vai cumprir o seu 
mandato até o fim e o traidor do 
Moro terá o que merece... Ele é 
candidatíssimo e vai se filiar ao 
Podemos e vai enfrentar o Jair 
Bolsonaro que desde o primeiro 
dia de mandato caiu nas graças 
do  povo e se tentarem um gol-
pe sofrerão com o povo que não 
aceita manobra mixuruca até 
mesmo do STF... Ele é forte.

textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Nesse exa-
to momento vamos esquecer os 
problemas da vida e vamos ape-
nas nos concentrar no nosso bes-
teirol de cada dia e vamos tomar 
de uma golada só... Uma dose 
bem bitelona de bom humor e 
tudo isso para oxigenar o nos-
so glorioso coquinho e também 
para melhorar das dores do pé 
esquerdo... Rir é o melhor remé-
dio... Na cidade do PAN... O atleta 
perguntou para o outro jogador 
de badminton o que passava cor-
rendo... Onde você vai com tanta 
pressa seu menino? Ele não se fa-
zendo de rogado sapecou... Vou 
dar uma raquetada na peteca... 
Ui... Ui... Ui... Isso fica parecendo 
outra coisa que ele quis dizer... 
Mas somente no coquinho de 
gente como tu, né, mal acabado?

 
ameaças contra troca-letras

Estou deverasmente preocu-
pado com a atitude de algumas 
pessoas que se... se... se... Acham 
a última tubaína do deserto e en-
tendem que podem tratar mal os 
jornalistas e tentam intimidar de 

diversas formas... Em nossa Prin-
cesinha do Norte tivemos no ano 
passado um jornalista agredido fisi-
camente por policiais e depois ten-
tou se repetir com um policial civil 
que depois correu e se passou por 
vítima fazendo uma representação 
contra o jornalista... Rechaçamos 
esse tipo de atitude e não vamos 
chegar ao ponto como aconteceu 
com o nosso colega Rodrigo Neto 
que foi assassinado depois de de-
nunciar maus profissionais... A jus-
tiça tem que barrar isso e já.

elogio gera confusão?

Quando alguém elogia uma pes-
soa é bom ou ruim? Bem... A coisa 
não é bem simples assim de resol-
ver não... É que um dia desses, duas 
meninas se encontraram e prosea-
vam e um delas logo sapecou... “Uai, 
como tu ta biita... Benza Deus... 
Gorda e biita”... Pronto... Foi o bas-
tante para a até então educada me-
nina ficar zangada e chamar a outra 
de invejosa e aí o pau quebrou na 
casa de noca... E tudo isso ao vivo 
e a cores num local público... As 
duas meninas desceram do salto e 
depois eu fiquei sabendo que uma 
namora o ex-namorado da outra e 
por isso a alfinetada que uma deu 
na oura e a ironia prevaleceu... Mas 
houve até tapa e todos conhecem as 
dondocas... Oh, feiúra.

internação compulsória agora 
é legal?

Eita que agora os nossos depufês 
federais depois de milhares cagadas 
e omissões resolveram fazer uma 
lei que endurece e muito as penas 
para os empresários do pozinho do 
capeta que vão ficar mais tempo no 
xilindró e os meninos e meninas 
que curtem a pedrinha do capeta 
conhecida no inferno como crack 
poderá ser internado a força... Sem 
pedir permissão e basta á família 
desejar ou então as autoridades 
perceberem a situação em que eles 
se encontram... É preciso que se 
declare guerra para essa epidemia 
eu está dizimando nossos jovens 
e estraçalhando as famílias... Tem 
que investir pesado no Proerd, pois 
é o único programa que realmente 
funciona.

 
tu és um nonofobico?

Ah não... Hoje estou meio que 
azedo mesmo... E não poupo nin-
guém e estou sempre de coração 
aberto para aprender mais e dizer 
sim as coisas boas e não para as 
coisas ruins... Mas voltando aquela 
pergunta... Tu és de fato um Nono-
fobico? Não? Como não se tu não 
sabes o que isso? Deixa de ser besta 
e seja um tiquinho mais humilde 
e reconheça que não sabe... Reco-
nheceu? Então tá. Agora eu vou te 
dizer o que é... Nonofobia é uma 
doença novinha e foi descoberta a 
bem pouco tempo e é a pessoa que 
sofre muito com a falta de celular... 
É veró... Tem gente tão dependente 
do celular quantas pessoas com o 
pozinho do capeta... E sua falta en-
doida o cabeção.

 
montei no Porco

Pois muito que bem rapaziada 
nota mil e mal acabados... Eu tenho 
agora que capar o gato... Picar a 
mula... Deitar o cabelo e cair no ca-
pinado... Enfim eu digo tudo repe-
tida vezes somente para dizer que 
estou indo embora e não se preo-
cupe que amanhã estarei de volta se 
Deus quiser... E por favor, não faça 
nenhum tipo de macacada que não 
estarei perto para poder te acudir 
e lembrem- “Somente restarão três 
coisas, a paz, esperança e o amor e 
das três somente o amor sobrevive-
rá.” Bíblia Sagrada...

fuso do dia – Quem determi-
na isolamento total e toque de re-
colher que antes era prerrogativa 
exclusiva do Chefe da Nação e hoje 
qualquer prefeito está fazendo... 
Oh, coisa chata... Xô, coisa ruim... 
Fora!

 
Xonado do dia – O nosso ma-

gistrado Dr. Isaias que é sábio e 
gente da melhor qualidade e uma 
reserva moral do Judiciário... Suces-
so, nobre guerreiro!

Estado já pode fazer contratações 
para combate à Covid-19

“Principalmente durante 
pandemia, os políticos precisam 
agir com transparência”
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Leãozinho protocola pedidos de 
melhorias para estradas rurais de Moc

Uso de vacinas pelo setor privado em debate
Última

Em busca de melhorias e mais 
qualidade de vida para toda a 
população montes-clarense, o 
vereador Leãozinho (Patriota) 
protocolou ofícios com pedidos 
de patrolamento e cascalhamento 
de diversas localidades rurais da 
cidade de Montes Claros. Entre 
as principais localidades para as 
quais o vereador solicita as me-
lhorias estão a comunidade rural 
de Barrocãozinho (próxima ao 
posto D’Angelis); a comunidade 
rural Pau Ferro (na estrada depois 
do Facela, e que liga o local à co-
munidade do Rio Verde), onde a 
comunidade irá doar o cascalho; 
e também a região próximo à Peri 
Peri, na estrada da produção.

O vereador entende que o 
direito de ir e vir é garantido 
ao cidadão, e que deve ser via-
bilizado pelo poder público. 
“Diversas pessoas, incluindo os 
representantes e líderes dessas 
comunidades, me procuraram e 
trouxeram ao nosso conhecimen-
to a necessidade dessas melhorias 
nas estradas das comunidades 
rurais do município. Todos foram 
atendidos e, agora, os ofícios já 
estão protocolados, solicitando o 
patrolamento e o cascalhamento 

O governo de Minas já pode 
ampliar a mão de obra e os ser-
viços de saúde para o combate à 
pandemia de Covid-19 no Estado. 
Foi promulgada a Lei 23.799, que 
prevê as novas medidas. Aprova-
da pela Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), a nova 
regra foi publicada no Diário Ofi-
cial. Agostinho Patrus (PV ) prevê 
a convocação de voluntários e a 

contratação de estudantes e apo-
sentados para o enfrentamento 
da pandemia. Também permite a 
contratação de serviços de saú-
de por meio de credenciamento 
de pessoa física ou jurídica e de 
médicos estrangeiros que morem 
no Brasil e que tenham exercido a 
medicina no País conforme a Lei 
Federal 12.871, de 2013. 

Na contratação dos estagiários 

será dada preferência para aque-
les que estejam autorizados a re-
alizar procedimentos necessários 
ao combate à doença. Eles deve-
rão ser acompanhados por pro-
fissional de saúde nos procedi-
mentos cuja complexidade assim 
o exigir. A nova lei prevê que a 
remuneração dos serviços poderá 
ser fixada em valor compatível aos 
praticados na iniciativa privada. 

Os profissionais contratados 
poderão atuar em estabelecimen-
tos da rede de saúde pública, em 
instituições filantrópicas e nos 
demais estabelecimentos da rede 
privada credenciada no Sistema 
Único de Saúde (SUS), mas não 
será gerado vínculo entre o pres-
tador do serviço e a instituição, 
sendo toda a responsabilidade 
pelas despesas do Estado.

valdemar soares

“A classe política vem sendo 
bombardeada pela opinião pú-
blica, devido aos escândalos que 
têm sido deflagrados por alguns 
políticos, que ocupam posição de 
destaque na vida nacional, mas 
é chegado o momento de reagir 
contra esse tipo de situação e fazer 
com que a política possa dar ao 
cidadão mais dignidade e buscar 
uma sociedade mais justa”, disse o 
Presidente da Câmara Municipal, 
Claudim da Prefeitura (Cidadania). 

O presidente disse, ainda, que 
é preciso que o político possa usar 
parte do seu tempo para fazer uma 
profunda reflexão, principalmente 
neste momento crítico que mundo 
vive com a pandemia e, do seu pa-
pel no contexto social, pois a espe-
rança do cidadão que escolhe pelo 
voto direto o seu representante é 
de que ele seja resposta para os 
graves problemas que vivem a so-
ciedade como um todo. 

Claudim disse que é preciso 
que o povo tenha mais confiança 
nos seus representantes e que ao 

ser indicado e colocado para re-
presentá-lo, faça algo para resgatar 
a dignidade de muitos que sofrem 
com todo tipo de problema de um 
país com dimensões continentais 
como o Brasil: “o que realmente 
precisamos fazer é agir com hones-
tidade, firmeza e com dedicação 
e, sobretudo, com transparência, 
pois no momento em que escolhe-
mos ser homens públicos, é pre-
ciso entender que não podemos 
decepcionar o cidadão que depo-
sitou toda sua confiança em nos-
sa representação. É preciso que a 
classe política faça uma reflexão 
do seu papel nos últimos anos e 
fazer com que a população possa 
voltar a confiar que a grande maio-
ria está na política por idealismo 
e com grande desejo de operar 
as mudanças necessárias para dar 
uma melhor condição de vida a 
todos”.

Ao concluir, o presidente disse 
que a política é uma arte de fazer 
o bem para o povo e compete a 
cada um que recebeu um mandato 
do povo, lutar para que isso se tor-
ne uma realidade comum.

Os líderes dos partidos no 
Senado discutem nesta semana 
a inclusão na pauta de votações 
de projeto de lei que libera o 
uso imediato de vacinas contra 
a covid-19 pelo setor privado. O 
senador Vanderlan Cardoso (PS-
D-GO) fez a defesa da ideia (PL 
1033/2021), de sua autoria. O 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, concordou que ela seja 
debatida, mas disse que ela des-
perta preocupações. 

A proposta permite que em-
presas privadas adquiram doses 
de vacina, mediante doação para 

o Sistema Único de Saúde (SUS). 
Na nova proposta, as empresas 
podem ficar com 50% das doses 
compradas mesmo enquanto está 
em curso a vacinação de grupos 
prioritários — atualmente, todas 
devem ser entregues para o SUS 
nessa etapa da vacinação. 

Rodrigo Pacheco entende, no 
entanto, que “precisamos ter a 
garantia de que o cronograma 
estabelecido para o SUS não será 
frustrado em razão da concorrên-
cia da iniciativa privada, e de que 
há vacinas suficientes de que não 
haverá aumento de preços”.

dessas localidades. O nosso obje-
tivo é garantir mais este benefício 
aos moradores e temos a certeza 

de que continuamos contando 
com o apoio do prefeito Humber-
to Souto para que, o mais breve 

possível, estes serviços já se con-
cretizem em realidade”, finalizou 
o vereador.  



Montes Claros, quarta-feira 7.4.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br4

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

pOlítica

Carlos Viana viabiliza laboratório 
para Unimontes em Janaúba

Norte-mineiro pede vista e adia 
absolvição de Eduardo Bolsonaro

Marcelo Freitas propõe criação do 
Estatuto dos Vigilantes

Deputado destaca mudança de ação 
dos criminosos

DIVULGAÇÃO 

WILLER FAGUNDES
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As obras para o Centro de 
Pesquisa “Geotecnologia Apli-
cada ao Semiárido” no campus 
de Janaúba da Unimontes que 
começaram em fevereiro deste 
ano foram graças aos recursos 
de emendas do senador Car-
los Viana. Foram enviados R$ 
250 mil para investimentos na 
universidade. Ao todo, serão 
beneficiados cerca de 500 alu-
nos. “Muito feliz em saber que 
as obras já se iniciaram. Com o 
laboratório será possível estu-
dar e entender melhor o solo do 
semiárido mineiro e com isso, 
desenvolvermos pesquisas apli-
cadas facilitando o cotidiano dos 
produtores rurais que plantam 
neste solo”, disse Viana. A emen-
da do senador Carlos Viana foi 
enviada, em 2020, ao governo 
estadual, mas já com o indicativo 
de ser repassado a Unimontes, o 

que de fato ocorreu.
De acordo com o cronogra-

ma, o Centro de Pesquisa deve-
rá ficar pronto ainda neste ano, 
beneficiando os estudantes da 
universidade. “Do total dos re-
cursos, cerca de R$ 174 mil serão 
usados na construção do labora-
tório e o restante para compra 
de equipamentos e estrutura ló-
gica do laboratório”, disse o pro-
fessor da Unimontes, Willer Fa-
gundes. O professor explica que 
serão beneficiados ainda com o 
laboratório os produtores rurais, 
associações, cooperativas e con-
sultores agrícolas da região, por 
meio dos projetos de extensão 
(capacitação em geotecnologia 
e regularização fundiária) e pes-
quisas (sensoriamento remoto e 
agricultura digital) desenvolvi-
das no laboratório. (GIOVANNI 
RIBEIRO – Colaborador)

Girleno alencar

O deputado federal Paulo Gue-
des, do PT do Norte de Minas, im-
pediu que a Comissão de Ética da 
Câmara dos Deputados arquivasse 

na segunda-feira as denuncias con-
tra o deputado federal Eduardo 
Bolsonaro. Junto com a deputada 
Fernanda Melchionna (Psol-RS) 
e  Júlio Delgado (PSB-MG), o nor-
te-mineiro entrou com o pedido. 

“Após tentativa de arquivamento do 
processo contra o deputado Eduar-
do Bolsonaro no Conselho de Ética 
da Câmara, apresentei pedido de 
vista para que possamos dar con-
tinuidade à apuração das denún-

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL-MG) apresentou 
o Projeto de Lei 1043, que dispõe 
sobre a criação do Estatuto dos Vigi-
lantes, para apreciação na Câmara Fe-
deral. De acordo com o parlamentar, 
a segurança privada é irmã siamesa 
e parceira da segurança pública, de-
sonerando o braço armado estatal 
de atuar em locais mais vigilados 
pela iniciativa privada, permitindo 
ao Estado se fazer mais presente em 
áreas carentes de segurança. “Os 
profissionais de segurança privada, 
denominados vigilantes, enfrentam 
diretamente e diariamente a violên-
cia, funcionando como anteparo 
entre os criminosos e o objeto do 
crime, sejam os bens de terceiros ou 
a própria vida de pessoas vigiladas. O 
risco da atividade de segurança não 
é facilmente mensurável em virtude 
de estar intimamente relacionado ao 
ambiente vigilado, ao seu entorno e 
principalmente à quantidade de obje-
tos de desejo do criminoso que estão 
sendo protegidos pela segurança pri-
vada”, informa Freitas.

O deputado explica ainda que “a 
relação entre a quantidade de bens 
considerados ‘objetos de interesse 
de bandidos’ que estão sendo vigia-
dos e o risco de ações criminosas 
é diretamente proporcional. Bens 
fungíveis, ou seja, aqueles que po-
dem ser substituídos por outros da 
mesma espécie, qualidade e quanti-

As obras do laboratório geotecnologia 

cias. Arquivar é jogar no gavetão 
do esquecimento graves ameaças 
à democracia, é o rompimento da 
prerrogativa do decoro parlamen-
tar, é tapar os olhos para atitudes 
que incentivam a ditadura, o AI5, o 
fechamento do Congresso e do Se-
nado e até o próprio Conselho de 
Ética. Isso não é liberdade de ex-
pressão, são ações recorrentes con-
tra as instituições democráticas do 
nosso país”, explica Paulo Guedes.

Com isso, foi adiada para quin-
ta-feira (8) a decisão do Conselho 
de Ética e Decoro Parlamentar da 
Câmara dos Deputados sobre a 
continuidade ou não do processo 
(representações 10/19 e 11/19) 
movido por Rede, Psol, PT e PCdoB 
contra o deputado Eduardo Bolso-
naro (PSL-SP). Os quatro partidos 
acusam o deputado de quebra de 
decoro parlamentar e de atentado 
contra a democracia por sugerir, 
durante uma entrevista, a adoção 
de um novo AI-5, instrumento que, 
em 1968, endureceu o regime mi-
litar permitindo o fechamento do 
Congresso Nacional, entre outras 
medidas. Em reunião virtual nesta 
segunda-feira (5), o relator do caso, 
deputado Igor Timo (Pode-MG), 

recomendou o arquivamento do 
processo, com o argumento de que 
não há justa causa para seguir com 
o assunto.

Na avaliação de Timo, Eduardo 
Bolsonaro “não extrapolou os direi-
tos inerentes ao mandato, atuando 
conforme as prerrogativas que pos-
sui”, apenas tendo se manifestado 
politicamente, como lhe permite o 
ofício de parlamentar. “Mesmo que 
não concordemos com as opiniões 
externadas de forma dura pelo re-
presentado, não podemos chegar 
a outra conclusão senão a de que 
a sua fala não configurou grave 
irregularidade no desempenho do 
mandato, tampouco afetou a digni-
dade da representação popular que 
lhe foi outorgada”, afirmou Timo. 
Em protesto contra o relatório, a 
deputada Fernanda Melchionna 
disse não conceber que Igor Timo 
não veja crime na fala de Eduardo 
Bolsonaro e se espantar com seu 
enquadramento na liberdade de 
expressão.

“Quando Eduardo Bolsonaro 
ameaça com o AI-5, a ameaça é 
justamente reproduzir o que foi 
feito em 1968, quando fecharam a 
Câmara dos Deputados”, afirmou 

a parlamentar. Para ela, o arquiva-
mento do processo pela Casa sig-
nifica “ficar de joelhos aceitando 
ameaças à liberdade democrática”. 
Melchionna disse ainda que Bol-
sonaro não só quebrou o decoro 
parlamentar, como não merecia se 
manter deputado federal, mas ser 
cassado. Em sua defesa, Eduardo 
Bolsonaro voltou a dizer que foi 
mal interpretado. “Já eleito presi-
dente República, o menos interes-
sado em que o Brasil tenha uma 
ditadura é o próprio presidente 
Jair Bolsonaro. Sou o menos inte-
ressado também em qualquer tipo 
de ditadura, porque o poder já está 
em nossas mãos. Além disso, que 
poder eu tenho para fazer o AI-5?”, 
declarou.

Eduardo Bolsonaro disse ainda 
esperar o arquivamento do proces-
so na próxima reunião. Ele também 
defendeu a não utilização do espa-
ço do Conselho de Ética “para fazer 
guerra política”. “Trata-se de uma 
representação de opositores, de 
adversários políticos. Eles enten-
dem que a maneira de fazer política 
é judicializando e eventualmente 
dando entrada nesse Conselho de 
Ética”, declarou.

dade, por exemplo, o ouro e princi-
palmente o dinheiro em espécie, são 
os bens mais desejados por crimino-
sos. São mais dificilmente rastreáveis 
e mais facilmente introduzidos no 
mercado”. Na redação do projeto de 
lei, o parlamentar ressalta que recen-
temente a Federação Brasileira de 
Bancos (Febrabran) divulgou dados 
que apontam redução no número de 
assaltos e tentativas a agências bancá-
rias no último ano.

“Segundo levantamento feito 
pela Federação com 17 instituições 
financeiras, que respondem por 

mais de 90% do mercado bancário, 
o número de assaltos e tentativas de 
assaltos a agências bancárias realiza-
dos em 2020 foi 52,26% menor do 
que o registrado no ano anterior: 
caindo de 119 para 58. O total de 
ataques a caixas eletrônicos também 
recuou na comparação entre os dois 
períodos, de 567 (2019) para 434 
(2020), o que representa um recuo 
de 23,45%. Essa queda vem sendo 
observada anualmente, entretanto 
não pode ser creditada apenas ao 
resultado de investimentos em se-
gurança. Na verdade, as instituições 

financeiras passaram a manter quan-
tidade muito menor de dinheiro em 
seus cofres, recolhendo ao Banco 
Central ou aos cofres das empresas 
de transporte de valores o exceden-
te. Desta forma, as instituições finan-
ceiras deixaram de ser o alvo prin-
cipal dos criminosos. Além disso, 
as transações financeiras realizadas 
através de cartões de crédito/débito 
ou transações através de canais digi-
tais tiveram aumento surpreenden-
te, conforme Relatório Anual 2019, 
apresentado pela Febraban”. (GISSE-
LE NIZA – Colaboradora)

Marcelo Freitas pontua que a ação 
criminosa passou então a focar os 
terminais de autoatendimento que 
precisam manter quantitativo razo-
ável de numerário à disposição do 
público. Entre as ações de enfrenta-
mento a essas atuações criminosas, 
observaram-se a redução do numerá-
rio acautelado em cofre de unidades 
bancárias e consequente reposição 
mais frequente, além da retirada dos 
terminais de autoatendimento de lo-
cais menos vigiados, como postos de 
combustíveis, farmácias, supermerca-

dos.
“Seja pela reposição mais frequen-

te de numerário através dos carros 
fortes ou mesmo pela manutenção 
do dinheiro das instituições finan-
ceiras nos cofres das empresas de 
transporte de valores, percebemos a 
transferência de grande parte do ris-
co para a iniciativa privada, ou seja, 
para as empresas de transporte de va-
lores e seus vigilantes. Os criminosos 
passaram a investir em ações contra 
as bases operacionais de empresas de 
transporte de valores e seus veículos 

blindados, principalmente quando 
estes se encontram em deslocamento 
por rodovias, quando, assim, se tor-
nam mais vulneráveis.”

O parlamentar acrescenta que é 
preciso dar prioridade de desloca-
mento para os carros-fortes quando 
estiverem circulando dentro da área 
urbana.

“Não é sensato que um veículo 
transportando milhões de reais, per-
maneça parado em engarrafamentos 
urbanos quando temos vias de trân-
sito rápido que são utilizadas, com 

exclusividade, pelo transporte cole-
tivo. O risco não é somente para os 
vigilantes embarcados, mas para toda 
a coletividade, que poderia ficar na 
‘linha de fogo’ de criminosos, que, 
de maneira geral, já chegam atirando 
contra o carro-forte. Passa da hora 
de limitarmos, por lei, o montante 
de dinheiro transportado nos car-
ros-fortes, principalmente quando 
transitarem por rodovias. Além do 
transporte de dinheiro, nos preo-
cupa, em especial, os serviços que 
são executados de escolta armada. 

Diante do aumento da violência em 
nosso país, diante de criminosos cada 
vez mais bem armados e preparados, 
não podemos aceitar que vigilantes 
estejam totalmente desprotegidos 
dentro de veículos de escolta que não 
sejam blindados, protegendo bens de 
altíssimo valor. Ficam totalmente ex-
postos e vulneráveis. Não podemos 
nos preocupar somente com os bens 
vigilados. Temos que pensar também 
na vida do trabalhador da segurança 
privada. Na vida do vigilante”, conclui 
Marcelo Freitas. (Gn)

O Deputado Marcelo Freitas 

Paulo Guedes
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Movimento de Pais apresenta 
proposta para retorno das aulas

UFMG mostra ações para proteger os 
indígenas Xacriabás

IFNMG seleciona projetos 
de empreendedorismo

Girleno alencar 

O Movimento de Pais pela Edu-
cação apresentou à Câmara Muni-
cipal uma proposta de projeto de 
lei para ser analisada pelos verea-
dores, com o objetivo de retoma-
da das aulas em Montes Claros. 
A coordenadora do movimento, 
Aline Guedes se reuniu com os 
vereadores Stalin Cordeiro e Odair 
Ferreira, quando apresentou o 
modelo do projeto que foi criado 
a nível nacional. A proposta dela é 
que os vereadores discutam com o 
prefeito Humberto Souto o assun-
to. O projeto “dispõe sobre a obri-
gatoriedade de incluir as atividades 
educacionais como essenciais no 
Município de Montes Claros, em 
situação de emergência ou calami-
dade pública, incluindo pandemias 
de saúde como a decorrente da 
Covid-19, estando incluídas as au-
las presenciais nas unidades das re-
des pública e particular de ensino, 
nos âmbitos municipal, estadual e 
federal, relacionadas à educação 
infantil, ensino fundamental, nível 
médio, educação de jovens e adul-
tos e ensino técnico”.  

Pelo projeto, as atividades edu-
cacionais em Montes Claros não 
estarão sujeitas a suspensão ou in-
terrupção, podendo, se for o caso, 
haver diferentes níveis de limite 
para a presença física de estudan-
tes, professores e funcionários nas 

unidades de ensino, dependendo 
do grau de restrição definido pe-
las autoridades sanitárias compe-
tentes. Poderá ser oferecida aos 
alunos a modalidade Educação 
a Distância, sendo facultado aos 
pais ou responsáveis optarem por 
este modelo, se possível, enquanto 
vigorar a situação de emergência 
ou calamidade pública, incluindo 
pandemias de saúde como a da Co-
vid-19. Todas as instituições de en-
sino público e particular, situadas 
em Montes Claros, deverão adotar 
as medidas de preservação da se-
gurança ou biossegurança de seus 
membros nos termos das diretrizes 
do órgão regulador do Município, 
bem como as diretrizes regionais, 
se for o caso.

Na justificativa, o Movimento 
de Pais explica que “a realidade 
imposta pela pandemia decorren-
te do novo coronavírus provocou 
uma situação sem precedentes em 
todo o mundo. Compreendemos 
que, diante da complexidade do 
enfrentamento da pandemia de 
Covid-19, as diversas esferas de go-
verno adotaram medidas extremas 
com vistas a evitar o colapso do 
sistema de saúde, dentre as quais, 
a suspensão das aulas presenciais 
nas escolas públicas e particulares. 
O ano de 2020 foi marcado pela 
maior ruptura educacional da his-
tória, que, segundo dados da Or-
ganização das Nações Unidas para 

EducaçãO

O Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais selecionará até 
o dia 16, os projetos com ações 
voltadas ao atendimento, apoio 
e orientação a Micro e Pequenos 
Empreendedores (MPEs) e aos 
Empreendedores Individuais do 
Norte de Minas que foram afeta-
dos negativamente pela pandemia 
da Covid19. Serão selecionados 
até sete projetos, entre os 11 cam-
pi e cada projeto será contempla-
do com recursos financeiros para 
pagamentos das bolsas mensais às 
equipes executoras, nos valores 
mensais de R$ 1,050 para o ser-
vidor coordenador da equipe com 
jornada de sete horas semanais e 
de R$ 400 para os estudantes para 
uma jornada de 20 horas sema-

nais). O prazo para a execução de 
cada projeto será de seis meses.

Idealizado pelo IFSuldeMinas 
em 2020, o programa IF Mais 
Empreendedor ganhou apoio da 
Secretaria de Educação Profissio-
nal e Tecnológica do Ministério da 
Educação (Setec/MEC) para am-
pliação para todas as instituições 
da Rede Federal de Educação Pro-
fissional, Científica e Tecnológica, 
tornando-se nacional em 2021. 
O projeto no IFNMG tem os ob-
jetivos específicos de promover a 
realização de projetos e ações de 
extensionismo tecnológico em in-
teração com o setor produtivo, es-
pecialmente, com o atendimento 
a Micro e Pequenos Empreende-
dores (MPEs) e Empreendedores 

Individuais e articulação junto 
aos Arranjos Produtivos Locais 
(APLs); estimular a participação 
de servidores e estudantes do 
IFNMG em projetos voltados ao 
surgimento de novos negócios e 
remodelagem de empreendimen-
tos existentes, com vistas ao en-
frentamento da crise econômica, 
sanitária e social decorrente da 
pandemia global de Covid-19; e 
promover o desenvolvimento de 
novas habilidades e competências 
nos estudantes do IFNMG, por 
meio do seu envolvimento em ati-
vidades de empreendedorismo e 
extensionismo tecnológico.

Os projetos poderão ser reali-
zados separadamente por Unida-
de/Campi dentro do IFNMG ou 

de forma conjunta (Intercampi). 
As equipes deverão ser compostas 
por, no máximo, um servidor do 
quadro efetivo da instituição (téc-
nico administrativo ou docente) 
ou docente substituto para atuar 
como Coordenador de Equipe 
e seis estudantes regularmente 
matriculados na instituição em 
qualquer curso, de qualquer nível 
(técnico, graduação, pós-gradu-
ação), tanto presenciais quanto 
na modalidade de educação a dis-
tância, sendo que pelo menos um 
seja do Ensino Médio (integrado, 
concomitante ou subsequente). 
Os estudantes que comporão as 
equipes deverão ser selecionados 
pela Coordenação de Equipe, via 
processo público de seleção aber-

GIRLENO ALENCAR 
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A Universidade Federal de 
Minas Gerais mostrou a atuação 
que teve na preservação dos in-
dígenas Xacriabás, sediados em 
São João das Missões, no Norte 
de Minas, nessa época da pan-
demia coronavírus. O relato 
mostra que o coronavírus não 

afeta apenas a saúde, mas todo 
o modo de viver em sociedade. 
Mesmo quem não contraiu a do-
ença foi atingido de algum modo 
pela Covid-19. As formas de tra-
balhar mudaram, as relações so-
ciais também; enfim, a vida foi 
afetada em muitos aspectos pelo 

novo coronavírus. Isso mostra 
que a pandemia tem múltiplas 
dimensões, e é por isso que as 
ciências humanas e sociais são 
fundamentais para a compreen-
são deste momento e até para 
o enfrentamento da doença. O 
novo episódio do programa “Ou-

a Educação a Ciência e a Cultura 
(Unesco), obrigou em seu auge, 
quase 1,6 bilhão de estudantes a 
deixarem as salas de aula em mais 
de 190 países. Isso apresenta mais 
de 90% da população estudantil de 
todo o mundo”.

Cita que, contudo, no decurso 
dos 11 meses de combate à pan-
demia da Covid-19, houve avanços 
significativos em relação ao trata-
mento da doença, o que possibili-
tou que não houvesse colapso do 
sistema de saúde quer em Minas 

Gerais ou em Montes Claros. Di-
versos estudos médicos e científi-
cos publicados comprovam que as 
crianças se infectam menos do que 
os adultos; adoecem menos do que 
os adultos e a grande maioria é as-
sintomática e, crianças raramente 
transmitem Covid-19 para adultos. 
As experiências obtidas em países 
Europa e América do Norte, bem 
como em algumas cidades do Bra-
sil comprovam que há segurança 
na abertura das escolas, desde que 
seguidos os protocolos sanitários e 

de saúde adequados.
Por outro lado, “a manutenção 

das escolas fechadas vem causando 
sérios danos de curto e longo pra-
zo a toda uma geração e significa 
clara ameaça ao direito à educação 
das crianças e jovens montes-cla-
renses. Dentre os danos causados 
a crianças e adolescente, destacam-
se a fome, danos físicos, psíquicos, 
aumento das taxas de evasão esco-
lar, elevação da taxa de gravidez 
infantil, de maus tratos, uso de 
drogas e violência doméstica. O fe-

chamento das escolas acarreta altos 
custos sociais e econômicos para as 
pessoas nas diferentes comunida-
des, acentuando as desigualdades 
econômicas raciais e sociais, uma 
vez que coloca as populações me-
nos favorecidas em risco alimentar 
e mais vulneráveis às situações de 
violência doméstica e trabalho in-
fantil. Por isso, neste momento, en-
tendemos que devemos priorizar 
a reabertura segura das escolas e 
garantir o direito de crianças e ado-
lescente a educação”.

Aline Guedes, coordenadora do movimento

tra estação” traz exemplos práti-
cos das contribuições dessas áre-
as em tempos de Covid-19.

A Rádio UFMG Educativa con-
versou com Marden Campos, 
coordenador do Observatório 
Social da Covid-19, Eli Iola Gur-
gel Andrade, da Faculdade de 
Medicina da UFMG, Ludmila Ri-
beiro, pesquisadora do Centro 
de Estudos de Criminalidade 
e Segurança Pública da UFMG 
(Crisp), Heloísa Starling, do De-
partamento de História, Ruben 
Caixeta de Queiroz, do Departa-
mento de Antropologia, Ana Ma-
ria Gomes, da Faculdade de Edu-
cação, e Edgar Kanaykõ, mestre 
em Antropologia pela UFMG. O 
primeiro bloco do programa ex-
plica por que a doença é um fato 
social e mostra como as ciências 
humanas e sociais podem ajudar 
no desenho de políticas públicas 
para o combate à Covid-19, abor-
da o uso de dados, como a média 
móvel do número de mortes, e 
focaliza as reflexões trazidas pela 
historiografia, que relata o com-
bate a pandemias do passado, 
como a gripe espanhola, há um 
século.

Para a professora Eli Iola Gur-
gel Andrade, não há como pensar 
a Covid-19 sem os determinan-
tes sociais que se ligam à saúde, 
como nível de renda, raça e local 
de moradia, que estão relaciona-
dos à maior vulnerabilidade no 
contexto da pandemia. Ludmila 
Ribeiro alerta para as conse-
quências do isolamento social, 
como o aumento de conflitos em 
casa, violência contra a mulher e 
as crianças. Heloísa Starling fala 
sobre a importância de investi-
gar o passado para compreender 
o presente e planejar o futuro. 
“O passado não vai se repetir. A 
Covid-19 é diferente da gripe es-
panhola, mas há algumas coisas 
que a gripe espanhola nos conta: 
como a doença foi enfrentada, 
os erros que foram cometidos, 
os acertos que conseguiram. Isso 
me possibilita pensar sobre o 
que estou fazendo agora, e com 
isso eu posso mudar o futuro”, 
relata.

O segundo bloco do progra-
ma mostra como os projetos 
de extensão da UFMG ligados 
às áreas de ciências humanas e 
sociais têm contribuído, desde o 

início da pandemia, para o seu 
enfrentamento. Aqui é feito um 
balanço dos trabalhos do Ob-
servatório Social da Covid-19, 
Pandemia e Segurança Pública, 
Memorial Vagalumes e Terra In-
dígena Xakriabá – Monitoramen-
to Comunitário. O Observatório 
Social da Covid-19 foi criado em 
março do ano passado em meio 
ao debate sobre o isolamento so-
cial. A iniciativa reúne pesquisa-
dores de diferentes áreas como 
sociologia, psicologia, geografia 
e demografia e produz dados 
sobre o impacto da pandemia 
sobre as populações mais vulne-
ráveis, como indígenas, imigran-
tes e entregadores que prestam 
serviço por aplicativos.

Outro projeto da UFMG que 
vem contribuindo para qualificar 
o debate público em tempos de 
Covid-19 é a pandemia e Segu-
rança Pública. A iniciativa é co-
ordenada por pesquisadoras do 
Crisp. A exposição dos profissio-
nais de segurança à Covid-19, os 
impactos do vírus sobre o siste-
ma prisional e sobre a violência 
doméstica são as três principais 
frentes de trabalho. (Ga)

A faixa na reserva indígena

to a toda instituição.
Para inscrição os proponentes 

deverão enviar no SUAP a propos-
ta do projeto, Declaração de estar 
quite com o IFNMG em projetos 
anteriores, Termo de Compromis-
so assinado pelo Coordenador 
da proposta e Termo de Anuên-
cia do Diretor Geral do Campus. 
As propostas serão avaliadas por 
uma banca de seleção designada 

pelo IFNMG que considerará os 
seguintes critérios: clareza, rele-
vância e pertinência do objetivo; 
adequação metodológica; metas 
e indicadores; articulação entre 
ensino, pesquisa e extensão; im-
pacto social do projeto e mérito e 
relevância do projeto. 

Todas as informações podem 
ser conferidas no Edital nº 22. 
(Ga)
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Norte de Minas registra 15 mortes por 
causa da Covid-19

DIVULGAÇÃO

A Vigilância Sanitária de Mon-
tes Claros notificou ontem, atra-
vés do Diário Oficial, 26 pessoas 
que desrespeitaram a quarentena 
determinada por causa do Co-
vid-19, conforme ato assinado 
pelo diretor Sinvaldo Pereira, que 
deu prazo de 30 dias para quem 
discordar, fazer o recurso com a 
defesa. No início da pandemia, 
em março de 2020, essas notifi-
cações eram comuns e depois fo-

ram suspensas com a chegada do 
período eleitoral. Na notificação, 
a Prefeitura manda as 26 pessoas 
cumprir a sanção, mas sem citar 
quais são elas. O diretor da Vigi-
lância Sanitária explica que essas 
pessoas teriam que ficar sete dias 
isoladas, mas não fizeram isso e 
agora receberão como sanção 
uma pena leve, como determina 
o decreto municipal.  .

Os notificados são Bruno 

Felipe Santos, Carlos Henrique 
Gonçalves Soares, Carlúcio Alves 
de Jesus Júnior, Cinthia Dejanini 
Moura Goes, Eneide Aparecida 
de Souza, Erivaldo Rabelo de 
Morais Júnior, Gabriel Moreira 
Melo, Gisele Ferreira de Olivei-
ra, Gustavo Carvalho Guimarães, 
Hígor Silva de Almeida, Jaciara de 
Souza Brasileiro, Jonatas Josué de 
Souza, José Benjamim Dias, José 
Luiz Fantinato, Josué Manoel de 

Souza, Marcelo Soares do Nasci-
mento, Marco Ângelo Caldeira To-
lentino, Maria Luisa Oliveira Cha-
gas, Maria Margareth de Carvalho 
Barbosa, Nélio Miranda Cardoso, 
Pollyana Amaral Rocha, Reginaldo 
Ferreira do Nascimento, Rosana 
Carolina Cardoso Alves, Thiago 
Lázaro Ferreira, Valmir Lima de 
Souza, Washington Luiz Batista 
Brasileiro e Wilson Gonçalves 
Ferreira. (Ga)

O Norte de Minas registrou 
mais 15 mortes por causa de com-
plicações da Covid-19, sendo seis, 
em Januária; cinco, em Montes 
Claros; três, em Janaúba e; um, em 
Francisco Dumont. 

Em Montes Claros, segundo o 
setor de epidemiologia da Prefei-
tura, as mortes foram registradas 
entre domingo (4) e ontem (6). 
Foram quatro mulheres com idade 
entre 62 e 72 anos e um homem, 
com 63 anos. Com os registros, 
aumentou para 620 o número de 
mortes por complicações provoca-
das pela Covid-19, no município.

As 1.315 mortes foram em 82 
municípios do Norte de Minas, 
em Águas Vermelhas (4), Berizal 
(1), Bocaiuva (33), Botumirim (2), 
Brasília de Minas (10), Buenópo-
lis (7), Buritizeiro (20), Capitão 
Enéas (13), Catuti (3), Chapada 
Gaúcha (2), Claro dos Poções (4); 
Cônego Marinho (2), Coração de 
Jesus (7), Curral de Dentro (4), 

Divisa Alegre (6), Engenheiro Na-
varro (4), Espinosa (43), Francisco 
Dumont (4), Francisco Sá (15), 
Fruta de Leite (1), Gameleiras (3), 
Glaucilândia (4), Grão Mogol (3), 
Guaraciama (2), Ibiaí (4), Ibiracatu 
(1), Icaraí de Minas (1), Indaiabira 
(1), Itacambira (2), Itacarambi (6), 
Jaíba (23), Janaúba (73), Januária 
(37), Japonvar (1), Jequitaí (4), Jo-
aquim Felício (2), Josenópolis (3), 
Juramento (1), Juvenília (3), Lagoa 
dos Patos (1), Lassance (1), Lontra 
(5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (4), 
Manga (8), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (6), Mirabela (9), Mon-
talvânia (17), Monte Azul (18), 
Montes Claros (620), Montezuma 
(2), Ninheira (2), Nova Porteirinha 
(2), Novorizonte (3), Olhos d’Água 
(3), Padre Carvalho (3), Pai Pedro 
(2), Pedras de Maria da Cruz (3), 
Pintópolis (1), Pirapora (33), Pon-
to Chique (4), Porteirinha (34), 
Riachinho (3), Riacho dos Macha-

dos (3), Rio Pardo de Minas (4), 
Rubelita (1), Salinas (32), Santa 
Cruz de Salinas (2), Santa Fé de 
Minas (2), Santo Antônio do Retiro 
(1), São Francisco (25), São João 
da Lagoa (1), São João da Ponte 
(21), São João das Missões (3), 
São João do Paraíso (18), São Ro-
mão (4), Taiobeiras (20), Ubaí (1), 
Urucuia (3), Várzea da Palma (26), 
Varzelândia (16) e Verdelândia (3).

novos casos
Ainda segundo o setor de epi-

demiologia de Montes Claros, on-
tem foi confirmado que mais 396 
pessoas testaram positivo para o 
novo coronavírus, aumentando 
para 27.801 o número de casos 
positivos no município. São 170 
homens e 226 mulheres com ida-
des entre 0 a 85 anos. Todos sendo 
acompanhados pela Vigilância Epi-
demiológica.

São 1.012 novos casos confir-
mados e com isso, a região chega 

a 68.244 casos ao todo, sendo 
66.929 casos confirmados e 1.315 
mortes ao todo. Os novos casos 
foram em Berizal (4), Bocaiuva 
(26), Botumirim (1), Brasília de 
Minas (37), Chapada Gaúcha (2), 
Espinosa (11), Francisco Dumont 
(3), Francisco Sá (14), Guaraciama 
(14), Ibiracatu (9), Itacarambi (4), 
Janaúba (79), Januária (33), Jequi-
taí (6), Josenópolis (3), Juramento 
(3), Lontra (2), Manga (30), Mato 
Verde (11), Mirabela (2), Montal-
vânia (22), Montes Claros (396), 
Montezuma (23), Padre Carvalho 
(6). Pai Pedro (2), Pirapora (1), 
São Francisco (10), São João da La-
goa (8), São João da Ponte (6), São 
João do Pacui (2), Vargem Grande 
do Rio Pardo (6) e Varzelândia (9).

Agora são 66.533 casos confir-
mados, em Águas Vermelhas (280), 
Berizal (98), Bocaiuva (1.490), 
Bonito de Minas (38), Botumirim 
(139), Brasília de Minas (673), 
Buenópolis (227), Buritizeiro 

(778), Campo Azul (192), Capitão 
Enéas (481), Catuti (159), Chapa-
da Gaúcha (361), Claro dos Poções 
(235), Cônego Marinho (84), Cora-
ção de Jesus (444), Cristália (142), 
Curral de Dentro (337), Divisa 
Alegre (193), Engenheiro Navarro 
(128), Espinosa (1.101), Francisco 
Dumont (102), Francisco Sá (683), 
Fruta de Leite (62), Gameleiras 
(245), Glaucilândia (62), Grão Mo-
gol (429), Guaraciama (112), Ibiaí 
(105), Ibiracatu (116), Icaraí de 
Minas (211), Indaiabira (188), Ita-
cambira (104), Itacarambi (340), 
Jaíba (1.283), Janaúba (3.401), Ja-
nuária (1.304), Japonvar (146), Je-
quitaí (149), Joaquim Felício (99), 
Josenópolis (373), Juramento 
(138), Juvenília (210), Lagoa dos 
Patos (38), Lassance (187), Lontra 
(334) e Luislândia (92).

Tem ainda Mamonas (257), 
Manga (929), Matias Cardoso 
(143), Mato Verde (622), Mirabela 
(327), Miravânia (10), Montalvânia 

(700), Monte Azul (1.020), Mon-
tes Claros (27.405), Montezuma 
(217), Ninheira (225), Nova Por-
teirinha (190), Novorizonte (57), 
Olhos D’Água (75), Padre Carvalho 
(142), Pai Pedro (85); Patis (171), 
Pedras de Maria da Cruz (192), 
Pintópolis (59), Pirapora (3.076 
), Ponto Chique (66), Porteirinha 
(1.398), Riachinho (256), Riacho 
dos Machados (240), Rio Pardo 
de Minas (770), Rubelita (56), Sa-
linas (1.707), Santa Cruz de Sali-
nas (43), Santa Fé de Minas (219), 
Santo Antônio do Retiro (162), São 
Francisco (762), São João da Lagoa 
(105), São João da Ponte (413), 
São João das Missões (294),  São 
João do Pacui (28), São João do 
Paraíso (1.196). São Romão (134), 
Serranópolis de Minas (103), 
Taiobeiras (1.756), Ubaí (136), 
Urucuia (164), Vargem Grande do 
Rio Pardo (219), Várzea da Palma 
(2.042), Varzelândia (563) e Verde-
lândia (331). (Ga)

Humberto Souto anuncia trégua em 
decreto para analisar cenário da 
Covid-19

DIVULGAÇÃO

Girleno alencar

O prefeito Humberto Souto 
anunciou ontem (6) que deixará 
de editar, de imediato, qualquer 
novo decreto em Montes Claros 
com medidas restritivas para con-
ter a Covid-19, em trégua de uma 
semana, quando analisará o com-
portamento da população em re-
lação aos casos de aglomeração e 
transmissão da doença. Após esse 
período Souto afirma que vai 
avaliar o quadro epidemiológico 
e tomará uma providencia, pois 
se persistir o aumento dos casos 
de mortes por causa da doença, 
garante que adotará ações mais 
rígidas, nos moldes do decreto 

anterior. A mudança de com-
portamento se deve a pressão 
da população, incomodada com 
o risco de demissões, aliado a 
quantidade de pessoas com fome 
em Montes Claros.

Ele lembra que a proibição de 
comercialização de bebidas alco-
ólicas foi adotada por causa das 
festas clandestinas em Montes 
Claros e isso ficou constatado, 
pois depois da proibição, redu-
ziu a quantidade de eventos clan-
destinos. Porém, assegura que 
se voltar a ocorrer o problema, 
tomará as medidas. Na entrevista 
a uma emissora de TV, Humberto 
Souto explica que o sofrimento é 
grande, inclusive com o desem-

prego, mas não tem outra forma 
de conter as mortes de pessoas. 
Citou que Montes Claros, ainda 
está sobre os efeitos da onda 
roxa, determinada pelo Estado 
e anunciou que na segunda-fei-
ra ocorreu uma reunião da Polí-
cia Militar e Guarda Municipal, 
quando definiram as ações que 
serão tomadas para fiscalizar os 
casos de desrespeitos às regras 
sanitárias.

Na manhã de ontem, o Comitê 
Municipal da Covid se reuniu na 
sede da Região Integrada de Se-
gurança Pública, quando tomou 
a decisão de aguardar o posicio-
namento do Comitê Estadual, 
que se reúne hoje em Belo Hori-

zonte, para saber quais medidas 
poderão ser adotadas em Montes 

Claros. O comitê é formado pelos 
órgãos de defesa social, saúde, 

Ministério Público e as entidades 
empresariais ACI e CDL.

O prefeito Humberto Souto 

Carlos Pimenta sugere que Estado 
ajude UFMG a produzir vacina

Montes Claros notifica 26 pessoas que 
descumpriram a quarentena

D
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O O deputado Carlos Pimenta pro-

pôs ontem, que se estude a possi-
bilidade do Poder Público mineiro 
a ajudar a Universidade Federal 
de Minas Gerais a produzir a sua 
vacina contra a Covid-19, que está 
em fase de estudos. O parlamentar 
afirma que pode se discutir por 
qual motivo ter uma vacina minei-
ra, tendo em vista que existem mais 
de 100 e bastaria Minas Gerais com-
prar as que existem. Observou que 
sempre defendeu Minas Gerais es-
tar na vanguarda e o Estado já tem 
a Fundação Ezequiel Dias (Funed), 
que é uma empresa de excelência 
e respeitada até no mundo interna-
cional e por isso, apoia a iniciativa 
da vacina que a UFMG está produ-
zindo.

Ele lembra que Minas Gerais terá 
uma sobra de arrecadação, onde a 
Assembleia Legislativa tem direito a 
indicar onde serão aplicados parte 
dos recursos, através de emendas 
destinadas as ações de Covid-19 A 
sua proposta é que ALMG repasse 
parte da verba para financiar a pro-
dução da vacina da UFMG contra a 
Covid-19. Carlos Pimenta observa 
que essa vacina não será possível 
este ano, mas será de fundamental 
importância nos anos seguintes, 
quando a população precisará con-
tinuar sendo imunizada contra essa 
doença.

A Assembleia Legislativa e a 
UFMG já são parceiras. No ano 
passado, o Parlamento se juntou 
àquela que é considerada a melhor 

universidade do Brasil para traba-
lharem juntos em prol dos mais 
necessitados, os mais atingidos pela 
pandemia de Covid-19. Por meio 
de um convênio entre as duas ins-
tituições, a ALMG acertou o repasse 
de R$ 1,5 milhão a três projetos da 
UFMG: um de telemedicina e ou-
tros dois para o desenvolvimento 
de um ventilador hospitalar mecâ-
nico e a produção e distribuição de 
máscaras faciais de acrílico. Outras 
iniciativas conjuntas realizadas re-
centemente foram a campanha de 
financiamento coletivo para socor-
ro financeiro de hospitais vincula-
dos à UFMG e a cooperação técnica 
no monitoramento, na prevenção 
e no enfrentamento da pandemia. 
(Ga)O parlamentar destaca a importância da produção do imunizante no Estado 

As barreiras sanitárias 
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Secretário deixa de oficializar 
renuncia e cria embaraços

Concurso da Guarda 
Municipal tem resultado 
depois de seis anos

7cidadE
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Girleno alencar

O vereador Igor Dias, do PSL, 
acabou criando embaraços para a 
Câmara Municipal de Montes Claros, 
pois desde a semana passada decidiu 
reassumir seu cargo no Poder Legis-
lativo, mas a única consequência é 
que o suplente Gildeon Durães, do 
mesmo partido, esvaziou o gabinete 
e dispensou todos os funcionários 
que atuavam com ele. Porém, até a 
manhã de ontem (6), Dias não tinha 
requerido sua exoneração do cargo 
de secretário municipal de Esportes 
e Juventude. O presidente da Câma-
ra Municipal, Claudio Rodrigues de 
Jesus explicou ontem que existe um 
protocolo a ser cumprido. O primei-
ro é ser publicado no Diário Oficial 
o desligamento do vereador Igor 
Dias. Depois expedido o comunica-
do de retorno à Câmara Municipal, 
para que a presidência exonere a 
nomeação de todos lotados no gabi-
nete do suplente e faça a nomeação 
dos indicados pelo titular do cargo.

Porém, como profissional do 
ramo privado, Gildeon Durães nem 

esperou esse protocolo e desde se-
gunda-feira desocupou o gabinete 
e dispensou os servidores, assim 
como gravou mensagem para os 
vereadores, no grupo de Whatsapp, 
comunicando a sua saída e agrade-
cendo pelo apoio. A Câmara Muni-
cipal retomará suas atividades no 
próximo dia 12 e promoverá sua 
reunião ordinária no dia 13. Ontem, 
nos bastidores políticos da cidade 
os rumores é que a saída de Gildeon 
Durães foi uma iniciativa da Prefei-
tura de Montes Claros, incomodada 
com a forma dele atuar, ao promo-
ver reuniões com empresários para 
exigir o fim das restrições ao funcio-
namento do comércio, além de ter 
criado o projeto de empreendedo-
rismo. A administração ficou inco-
modada com a atuação do vereador 
no entrosamento com a iniciativa 
privada.

alo minas
Neste momento de pandemia de 

Covid-19, a falta de um sistema de 
telefonia móvel e de internet para os 
moradores das comunidades rurais 

tem feito falta, principalmente na 
área da educação. A avaliação é da vi-
ce-presidente da Câmara de Montes 
Claros, vereadora Graça Gonçalves 
Dias - Graça da Casa do Motor (PSL), 
que colocou o mandato à disposição 
dos moradores dos distritos, comu-
nidades e localidades rurais, para 
buscar junto ao Governo Estadual 
a ampliação da telefonia móvel e 
internet nestas áreas. Segundo a ve-
readora, cerca de 80 comunidades 
rurais do município não possuem 
acesso à internet e sinal de celu-
lar. “Neste período de pandemia, 
quando as atividades escolares estão 
sendo realizadas online, o sinal de 
internet se tornou imprescindível, e 
estamos aguardando a licitação do 
Governo de Estado para implemen-
tação e ampliação dos serviços na 
região”, observa.

Graça do Motor ressalta que a 
falta de telefonia móvel e internet 
também interfere na qualidade de 
vida dos moradores dessas comu-
nidades, que ficam impossibilitados 
de acessar remotamente serviços 
essenciais como INSS, cartórios, De-

Sairá hoje, depois de seis anos, o 
resultado final do concurso da Guarda 
Municipal de Montes Claros, acaban-
do inclusive a pendência judicial, pois 

em 2019 alguns candidatos entraram 
com ação judicial para serem empos-
sados, tendo em vista que saíram do 
emprego anterior. No mês de março 

do ano passado, a Justiça deu 90 dias 
de prazo para a Prefeitura iniciar o 
curso de preparação. Porém, com a 
chegada da pandemia coronavírus, to-
das as atividades foram suspensas. No 
ano de 2015, o edital foi aberto, para 
a oferta de 100 vagas. O resultado fi-
nal do segundo Curso de Capacitação 
e Formação do concurso da Guarda 

Municipal (edital nº 01/2015) está 
disponível na edição da última quarta-
feira (31), do Diário Oficial Eletrônico 
do Município. Ontem, a Secretaria 
Municipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) informou o resultado dos 
recursos no site oficial da Prefeitura de 
Montes Claros.

Neste resultado, constará a clas-

sificação dos candidatos, em ordem 
decrescente do somatório dos pontos 
obtidos na Prova de Múltipla Escolha e 
na Prova de Títulos, considerando-se o 
resultado obtido no segundo Curso de 
Capacitação e Formação. O resultado 
definitivo, com a classificação final dos 
candidatos, será divulgado no dia 7 de 
abril, no site da Prefeitura de Montes 

Claros. Com a divulgação do resultado 
do segundo Curso de Capacitação e 
Formação e do resultado da investiga-
ção social, os 41 candidatos aprovados 
serão convocados para a realização 
imediata dos exames médicos admis-
sionais, de acordo com cronograma 
a ser estabelecido pela Secretaria de 
Planejamento e Gestão. (Ga)

tran, fazer transações bancárias, en-
tre outras facilidades que a internet 
proporciona, além de não poderem 
acionar o SAMU. “Essa falta de aces-
so também interfere na contratação 
de mão de obra e favorece o êxodo 

rural”, pondera. No ano passado, o 
Governo de Minas lançou o edital 
para que os municípios aderissem 
ao programa Alô Minas, com o obje-
tivo de ampliar a cobertura da tele-
fonia móvel e de internet no Estado, 

levando o acesso a regiões mais re-
motas. O programa contemplará 43 
municípios, entre eles Montes Cla-
ros, onde foram incluídas as comu-
nidades de Lagoinha, Santa Bárbara 
e Pedra Preta.

A Guarda Municipal

O Secretário Igor Dias 
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No Bairro Interlagos, em Montes Claros, 
um carro ficou completamente destruído após 
pegar fogo na manhã de terça-feira (6). As 
chamas foram controladas por uma equipe do 
Corpo de Bombeiros. O motorista contou que 
passava pela Avenida Francisco Peres quando 
percebeu as chamas no motor. Ele e passageira 
saíram do carro de imediato e acionaram os 
bombeiros. Ninguém ficou ferido.

O fogo se alastrou rapidamente e atingiu 
todo o veículo. Os militares usaram cerca de 3 
mil litros de água para conter o incêndio.

PM/DIVULGAÇÃO

8 SEgurança pública

Polícia Militar apreende drogas e 
armas de fogo, em cidades do NM

Duas pessoas morrem em 
acidentes de moto; furtos e 
roubos são registrados na região 

PM é acionada para conter festas 
clandestinas e aglomerações 

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL/ DIVULGAÇÃO

Na BR-251, em Grão Mogol, 
um motorista morreu em um 
acidente na última segunda-feira 
(5). Segundo informações da 
Polícia Rodoviária Federal, ele 
seguia de Vale das Cancelas para a 
Comunidade de Bocaina, quando 
perdeu o controle da direção, saiu 
da pista e o carro capotou várias 
vezes.

De acordo com a PRF, o motorista 
não usava cinto de segurança e 
foi arremessado a cerca de 15 
metros. Ele estava sozinho no 
veículo e morreu na hora. Quando 
os policiais chegaram, familiares 
estavam no local e já tinham 
encontrado o corpo no matagal. O 
acidente foi na altura do KM-379 e 
a rodovia não ficou interditada.

vinÍcios santos

Em Montes Claros, durante 
patrulhamento pelo bairro Santo 
Antônio II, foi avistado um indiví-
duo, após abordagem e verificação 
do local em que ele se encontrava; 
com o apoio da Rocca, foram en-
contradas várias porções de crack, 
uma barra e porções de maconha, 
uma porção de haxixe e duas ba-
lanças. 

Durante patrulhamento, na 
rua Júlio de Moura, em Januária, 
um homem foi preso e um menor 
apreendido após tentarem fugir em 
uma moto. Na fuga, eles dispensa-
ram uma sacola contendo cocaína e 
maconha. A moto e dinheiro foram 

apreendidos.
Em outra ocorrência, também 

em Januária, no Centro da cidade, 
durante operação policial um ho-
mem foi abordado e preso com três 
buchas de maconha. Outros dois 
autores foram presos com quatro 
pinos de cocaína, três buchas de 
maconha, e R$81,00 em dinheiro. 
Outros dois homens que estavam 
no local também foram apreendi-
dos, com uma moto e dinheiro de 
origem suspeita.

ARMAS | Durante operação 
pelo bairro São Lucas, a guarnição 
policial avistou dois indivíduos na 
esquina das ruas São Miguel com 
Santo Inácio; quando eles percebe-
ram a viatura, empreenderam fuga, 

sendo perseguidos. Um deles teria 
dispensado uma pistola municiada 
com dois cartuchos intactos. Até o 
fechamento desta edição, não havia 
a confirmação se os suspeitos fo-
ram localizados.

Já no bairro Nova Esperança, em 
Jaíba, a Polícia Militar recebeu in-
formações de um casal estaria com 
arma de fogo, andando pelas ruas. 
A PM iniciou buscas, ao verificar 
uma residência na rua Padre Eustá-
quio, e foi encontrada uma pistola 
calibre 380 com nove cartuchos. O 
homem de 35 anos - que estava no 
interior da casa - foi preso em fla-
grante por posse ilegal de arma de 
fogo. A adolescente foi apreendida 
por suspeita de guardar a arma.

Motorista sem cinto de 
segurança morre, em 
grave acidente na 
BR-251

Carro pega fogo e fica 
destruído, em Montes Claros

Uma garota de 17 anos morreu, 
após grave acidente ocorrido 
em Verdelândia. Segundo 
informações da Polícia Militar, 
o motociclista transitava em alta 
velocidade com a adolescente 
na garupa. Os policiais tentaram 
abordá-lo, mas ele desobedeceu 
e foi perseguido. Durante a 
perseguição, a polícia perdeu 
a moto de vista e continuou 
fazendo patrulhamento 
pelo bairro Barreiro do Rio 
Verde. De acordo com a PM, 

quando os militares passavam 
por um cruzamento, foram 
surpreendidos pela moto, que 
bateu de frente com a viatura. 
O militar perdeu o controle da 
viatura e bateu em um carro e 
em uma moto estacionados. O 
condutor também se machucou 
bastante.
Em outro acidente, na última 
segunda-feira, um homem 
identificado como Clemente, 
que transitava por uma estrada 
de terra na zona rural de Curral 

de Dentro, no Norte de Minas, 
perdeu o controle da motocicleta, 
vindo a cair da mesma. Ele não 
resistiu, indo a óbito no local.

furtos
Um indivíduo teria arrombado 
um portão e praticado o furto 
de bicicleta, na segunda-feira, no 
Conjunto José Carlos de Lima, 
em Montes Claros; a Polícia busca 
por informações para solucionar 
o caso.
Também em Montes Claros, 

outra bicicleta foi roubada no 
Centro da cidade. Imagens de 
câmeras de segurança flagraram 
um suspeito, que chegou ao local 
a pé, e saiu com a bicicleta.
Ainda na tarde de segunda-feira, 
uma motocicleta que foi roubada 
no fim de semana foi encontrada 
no bairro Jardim Alvorada, em 
um local chamado de Barroca. Os 
autores não foram encontrados; 
eles abandonaram a moto no 
local, não sendo vistos durante 
a ação.

Na tarde da última segunda-
feira, policiais deslocaram até 
um bar no bairro Nossa Senhora 
Aparecida, em Bocaiúva, após 
denúncias de aglomeração. 
Sete homens estavam jogando 
carteado, além de jogos do 
bicho. Todos foram atuados e 
conduzidos para a delegacia, 
onde foram autuados por 
contravenção e descumprimento 
dos decretos de prevenção a 
Covid-19.

A Polícia Militar de Meio 
Ambiente se deslocou até o 
povoado de Cerrado, zona rural 
de Porteirinha, onde um homem 
foi multado em mais de 10 mil 
reais por desmatar uma área sem 
as devidas licenças.

manifestação
Ainda na manhã de segunda-feira, 
aconteceu uma manifestação 
pacífica na Praça Doutor Carlos, 
no centro da cidade, pedindo 

a reabertura dos comércios. A 
mobilização aconteceu por parte 
dos comerciantes varejistas de 
Montes Claros. Eles Cobraram 
a flexibilização do decreto 
que restringe as atividades 
econômicas na cidade.

caPtura cobra
Uma equipe do Corpo de 
Bombeiros Militar, em Januária, 
realizou a captura de uma cobra, 
no bairro Moradeiras, com 

aproximadamente um metro 
de comprimento; a cobra foi 
capturada e em seguida solta em 
seu habitat natural.

afoGamento
Em outra ocorrência, bombeiros 
resgataram o corpo de um 
homem, de 32 anos, que se 
afogou em São Francisco; 

testemunhas contaram que 
ele estava às margens do rio 
São Francisco, quando entrou 
nas águas e desapareceu. 
Ribeirinhos encontraram 
o corpo boiando perto da 

comunidade de remansinho 
e fizeram contato com os 
bombeiros, que navegaram cerca 
de 50 KM. O corpo foi resgatado 
e encaminhado para o IML de 
Januária.
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Violência doméstica já pode ser 
registrada no MG app

IMA mantém credenciamento como certificador 
de produtos agropecuários em MG

Prazo para contestar 
auxílio emergencial 
negado vai até o dia 12

Governo e parceiros se unem para 
fortalecer pequenos negócios

O Instituto Mineiro de Agro-
pecuária (IMA), vinculado à Se-
cretaria de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), recebeu, 
em março, auditoria do Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Mapa). O resultado do 
levantamento manteve o credencia-

mento do IMA como avaliador de 
conformidade da certificação oficial 
de produtos agropecuários no esta-
do. Pela primeira vez, em razão da 
pandemia, a auditoria foi realizada 
no modo remoto, por meio de reu-
niões em horários determinados, 
disponibilizando documentos soli-

citados.
O trabalho contribui para a qua-

lidade e procedência alinhados a 
uma produção social e ambiental-
mente responsável, o que melhora 
a gestão das propriedades e torna 
os produtos mais competitivos. 
“Um produto certificado é mais 

O trabalhador que teve a nova 
rodada do auxílio emergencial 
negada tem até 12 de abril para 
contestar a decisão, informou o 
Ministério da Cidadania. Os pe-
didos devem ser feitos no Portal 
de Consultas da Dataprev, que 
fornece a relação de quem teve o 
benefício liberado em 2021.

A contestação, no entanto, não 
pode ser feita por qualquer bene-
ficiário. Só pode pedir a reativa-
ção do benefício quem recebia o 
auxílio emergencial de R$ 600 ou 
a extensão de R$ 300 em dezem-
bro do ano passado. O prazo para 
novos pedidos de benefícios aca-
bou em 3 de julho do ano passa-
do e não foi reaberto para a nova 
rodada.

O pedido de contestação pode 

ser feito após o trabalhador fazer 
a consulta no site da Dataprev, 
estatal que cadastra os dados dos 
beneficiários, e constatar que teve 
o benefício cancelado. Caso o re-
sultado dê “inelegível”, a própria 
página oferecerá a opção de “con-
testar”, bastando o trabalhador 
clicar no botão correspondente.

O sistema aceitará somente 
pedidos considerados passíveis 
de contestação, que permitem a 
atualização das bases de dados 
da Dataprev, como data de nas-
cimento errada, CPF não identi-
ficado e informações incorretas 
sobre vínculos empregatícios e 
recebimento de outros benefícios 
sociais e trabalhistas. O prazo de 
contestação começou no dia 2 e 
seguirá por dez dias corridos, até 

o próximo dia 12.

reavaliação
O Ministério da Cidadania tam-

bém esclarece que, mesmo após o 
recebimento da primeira parcela, 
o auxílio emergencial pode ser 
cancelado. O governo fará um 
pente fino constante para verifi-
car eventuais inconsistências ou 
irregularidades no pagamento do 
benefício.

Caso o pagamento seja can-
celado, o beneficiário também 
poderá contestar a decisão no 
site da Dataprev. Também é pos-
sível reverter o cancelamento por 
meio de decisão judicial ou de 
processamentos de ofício realiza-
dos pelo Ministério da Cidadania. 
(Agência Brasil)

O Governo de Minas, em par-
ceria com a Comissão de Apoio 
Jurídico às Micro e Pequenas 
Empresas da OAB-MG e o Fórum 
Permanente Mineiro das Micro-
empresas e Empresas de Peque-
no Porte (Fopemimpe), lançou 
ontem (6), o projeto “Falando 
Direito para Pequenos Negócios”. 
A iniciativa visa promover a apro-
ximação dos pequenos negócios 
com assuntos jurídicos, sanar dú-

vidas e fortalecer a gestão.
Realizado por meio de lives e 

vídeos de até 12 minutos, o pro-
jeto abordará as principais temá-
ticas jurídicas relacionadas às mi-
cro e pequenas empresas (MPEs).

O programa segue até novem-
bro e, a cada 15 dias, os empresá-
rios poderão ter acesso aos con-
teúdos. As transmissões ao vivo 
serão realizadas trimestralmente. 
Todos os vídeos serão publicados 

no canal do YouTube da Secreta-
ria de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede) e dos parcei-
ros.

iniciativa
A diretora de Apoio aos Peque-

nos Negócios e Cooperativismo, 
Maria Eneila de Loiola, desta-
ca que a iniciativa irá fortalecer 
as micro e pequenas empresas, 
aproximando-as de um assunto 

que muitas vezes gera dificuldade 
de entendimento.

“Vamos proporcionar um 
amplo acesso ao conhecimento 
jurídico usando uma linguagem 
simples e objetiva. Nosso obje-
tivo é impactar positivamente 
os pequenos negócios mineiros, 
principalmente neste momento 
de pandemia. Sabemos a impor-
tância deste segmento para a mo-
vimentação econômica do nosso 

estado”, ressalta.

foPemimPe
O Fórum Permanente Mineiro 

das Microempresas e Empresas 
de Pequeno Porte (Fopemimpe) 
tem como objetivo identificar, 
articular e promover a integração 
entre os diversos órgãos governa-
mentais, entidades de apoio, de 
representação e da sociedade ci-
vil organizada que atuem no seg-

mento dos pequenos negócios. 
Atua, ainda, na sugestão, assesso-
ramento e acompanhamento da 
implementação das políticas pú-
blicas de apoio e fomento a estes 
segmentos. 

Na estrutura estadual, a secre-
taria executiva do Fopemimpe 
está ligada à Diretoria de Apoio 
aos Pequenos Negócios e Coo-
perativismo, na Sede. (Agência 
Minas)

Vítimas de violência doméstica 
têm, agora, mais um importante 
canal para registrar ocorrências 
junto à Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG). O serviço de registro 
de Boletim de Ocorrência (BO) foi 
disponibilizado no MG app Cida-
dão, aplicativo oficial do Governo 
de Minas, administrado pela Secre-
taria de Estado de Planejamento e 
Gestão (Seplag). O app é gratuito e 
está disponível para Android e iOS, 
com mais 70 serviços públicos para 
a população
A delegada-chefe do Departamento 
de Investigação, Orientação e Pro-
teção à Família (Defam) da PCMG, 
Carolina Bechelany, destaca que o 
registro ao alcance das mãos pode 
salvar vidas. “Por meio do MG app, 

as vítimas podem registar ocorrên-
cias dos crimes de lesão corporal, 
ameaça, vias de fato e descumpri-
mento de medida protetiva. Além 
disso, ao fazer o registro, elas tam-
bém podem solicitar medidas pro-
tetivas de urgência”, reforça.

deleGacia virtual
Para efetivar o boletim, a vítima não 
precisa comparecer, no primeiro 
momento, a uma delegacia, uma 
vez que os contatos serão feitos 
por canais virtuais informados no 
próprio registro. “Nesse momento 
de pandemia, é fundamental ofe-
recer ferramentas virtuais para que 
as denúncias sejam feitas sem que 
a vítima precise sair de casa”, avalia 
Carolina. Atualmente, já é possível 

realizar o registro por meio da De-
legacia Virtual.
Para acessar o serviço no MG app, 
basta clicar na aba “Segurança”. 
Nesta área, os cidadãos também 
conseguem, entre outras funciona-
lidades, registrar ocorrência de per-
da de documentos e objetos, emitir 
atestado de antecedentes criminais 
e localizar delegacias e unidades de 
atendimento da Polícia Militar.

facilidade
“A incorporação do registro de 
ocorrência de violência domésti-
ca no MG app dará mais agilidade 
e praticidade às vítimas, que não 
precisarão comparecer à delegacia 
e terão mais uma ferramenta para 
denunciar casos. Além disso, a me-
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competitivo, pois se enquadra nos 
hábitos alimentares atuais, mais 
exigentes em relação à rastreabilida-
de e qualidade dos alimentos e ao 
equilíbrio entre a produção e seus 
aspectos socioambientais”, defende 
Natália Domingos da Silva, gestora 
da Qualidade da Gerência de Certi-
ficação do IMA.

Segundo o gerente de Certifi-
cação do IMA, Rogério Carvalho 
Fernandes, a avaliação do Mapa 
colabora para o aperfeiçoamento 
dos serviços e aponta melhorias nos 
processos. “A equipe auditora do 
Mapa declarou a conformidade do 
IMA frente às normas de produção 
orgânica vigentes e fez recomenda-
ções a serem adotadas no sistema”, 
detalha.  

O Mapa observou a adequação 
dos controles e registros eviden-
ciando a capacidade em assegurar 
a qualidade e notoriedade dos 
produtos certificados frente a um 
mercado competitivo e exigente. 
“Ainda expressou satisfação com a 

qualificação e o comprometimento 
do IMA, cujo atendimento mostrou 
agilidade e transparência, caracte-
rísticas essenciais em auditorias”, 
comemora.

Produtos orGânicos
Em novembro de 2020, o Institu-

to Nacional de Metrologia, Qualida-
de e Tecnologia (Inmetro) manteve 
a acreditação do IMA como orga-
nismo de certificação de produtos 
orgânicos, comprovando o aten-
dimento das exigências técnicas e 
procedimentais. “Destaco o prota-
gonismo da certificação como polí-
tica pública, num esforço conjunto 
do Sistema Agricultura para propor-
cionar aos agricultores familiares a 
agregação de valor aos produtos e 
a conquista de novos mercados. O 
IMA fornece a certificação orgânica 
de forma gratuita aos produtores 
familiares”, sinaliza.

A Gerência, em parceria com 
o Sistema Agricultura, desenvolve 
ações contínuas para a melhoria 

dos processos e o aperfeiçoamen-
to do corpo técnico promovendo, 
entre outros, treinamentos para mi-
nimizar os possíveis riscos de todas 
as fases do processo de certificação. 
“O engajamento da equipe é funda-
mental, pois recebemos com frequ-
ência demandas de novos clientes”, 
completa o gerente. 

certifica minas
O Certifica Minas oferece selos 

emitidos pelo IMA para cada item 
contemplado no Programa, dentre 
eles estão algodão, azeite, cachaça, 
café, carne bovina, frango caipira, 
frutas, leite, produtos vegetais sem 
agrotóxicos (SAT), produtos orgâni-
cos, queijo minas artesanal, ovo cai-
pira, mel e hortaliças. O Programa 
é coordenado pela Seapa e também 
executado pela Emater-MG e Epa-
mig.

Os interessados em saber como 
certificar seus produtos podem 
enviar e-mail para gec@ima.gov.
mg.br. (Portal IMA)

dida agrega mais serviços ao apli-
cativo, ampliando as opções para 
melhoria do atendimento à popu-
lação”, afirma o diretor central de 
Atendimento Eletrônico da Seplag, 
Damião Rocha.

A iniciativa faz parte de uma série 
de ações desenvolvidas pela Seplag, 
por meio do programa Minas Aten-
de, em parceria com o Banco Na-
cional de Desenvolvimento Econô-
mico e Social (BNDES). O MG App 

Cidadão tem mais de 1 milhão de 
usuários e mais de 70 serviços dis-
ponibilizados. Para se registrar no 
aplicativo, o cidadão efetua cadas-
tro unificado com o Governo Fede-
ral (www.gov.br). (Agência Minas)

Serviço on-line funciona como canal direto com a Polícia Civil

Auditoria do Mapa foi realizada em março
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Gusttavo lima compra carro 
de r$ 2,5 milhões e aumenta 
coleção milionária

nos eua, Pato e rebeca abravanel 
tomam 1ª dose da vacina contra 
covid: ‘dias melhores chegando’

Rebeca Abravanel e Alexandre 
Pato tomaram a primeira dose con-
tra a Covid-19, na Flórida, EUA. O 
jogador do Orlando City compar-
tilhou o momento no qual ele e a 
mulher, uma das seis filhas de Silvio 
Santos, foram imunizados e come-
morou a aplicação da vacina. “Hoje 
(segunda, 5) eu e minha mulher to-
mamos a primeira vacina, é ótimo 
ver que dias melhores estão chegan-
do!”, vibrou o atleta.

Pato, que se casou com Rebeca 
em 2019 na mansão do dono do 
SBT, lembrou que naquele estado 
americano a imunização já está libe-
rada para maiores de 16 anos. “Se 
você mora na Flórida e tem mais de 

18 anos (mais de 16 para a vacina 
Pfizer), agora pode se registrar on-
line para obter a vacina Covid-19 
em myvaccine.fl.gov”, escreveu o 
cunhado de Patricia Abravanel. “Vá 
buscar o seu e vamos resolver isso 
juntos”, pediu o marido de Rebeca, 
que se mudou para os EUA.

Alguns seguidores do jogador 
criticaram que a vacinação no Bra-
sil ainda não contempla os jovens 
(“Enquanto isso no Brasil, está di-
fícil para vacinar os idosos, imagina 
os jovens?”, questionou seguidora). 
Outro perguntou se o profissional 
que aplicou a vacina injetou a subs-
tância (“Será que o enfermeiro só 
fingiu igual aqui.?”, cutucou um). E 
alguns comemoraram que o casal 

RESUMO DE Novelas
Hugo lembra a Helena 
que ninguém pode saber 
o que ela fez no México. 
Ermelinda incentiva Ze-
zinho a se aproximar de 
Bel. Baggio contrata Luna/

Fiona como garçonete do Empório. Graziela aconselha 
Alan sobre a contratação de Kyra/Cleyde. Rafael marca um 
encontro com Renzo. Juan tenta convencer Mário a não 
vender a casa, depois que ela for reconstruída. Luna mente 
para Zezinho e Ermelinda sobre seu novo emprego. Rafael 
fica surpreso quando Alexia/Josimara se apresenta na em-
presa, dizendo que veio por indicação de Kyra.

Lourenço não consegue 
esconder a sensação de 
alívio com o resultado 
negativo do teste de gra-
videz de Celina. Lúcio 
tenta convencer Eva a 

procurar um grupo de apoio. Marcos se declara para 
Dora, e os dois se beijam. O livro de Lourenço é re-
cusado mais uma vez pela editora. Manuela e Maria 
prometem abrir um negócio juntas. Rodrigo vai para a 
festa com os amigos e deixa Júlia com Manuela. Jonas 
procura Lourenço. Rodrigo e Nina se encontram na fes-
ta e trocam olhares.

Capítulo não disponível A produção pede para 
Mili olhar como apaixona-
da para dar o clima espe-
cial no videoclipe. Na di-
retoria do Café Boutique, 
Maria Cecília sugere um 

cardápio mais saudável para atrair mais clientes. Enquan-
to isso, Armando sugere a implantação de uma substância 
nova, o super açúcar. As propostas são para tentar ajudar 
o Café Boutique a sair do vermelho. Uma mulher da equi-
pe da agência de modelos vê Pata e diz que ela deveria se 
agenciar, pois possui uma beleza exótica e que certamen-
te faria sucesso como modelo. 

Gusttavo Lima comprou uma 
Lamborghini avaliada em R$ 2,5 mi-
lhões, segundo o colunista Léo Dias. 
O modelo é exclusivo, com só tem 
20 unidades à venda no Brasil, e foi 
adquirido pelo cantor sertanejo em 
uma concessionária de Balneário 
Camboriú, Santa Catarina. 

Gusttavo Lima é o novo dono de 
uma Lamborghini avaliada em R$ 2,5 
milhões - mas que pode chegar até 
a quantia de R$ 3 milhões. O serta-
nejo aumentou a coleção de artigos 
de luxo com o carro milionário no 
modelo Urus amarelo, comprado 
de uma concessionária em Balneário 
Camboriú, Santa Catarina. O veículo 
escolhido pelo cantor é exclusivo e 
está à venda com unidades limitadas 
no Brasil. A informação é do colunis-
ta Léo Dias.

Gusttavo Lima escolheu uma 
Lamborghini Urus na cor amarela 
para fazer companhia à Ferrari 458 
Spider, carro mais recente adquirido 
pelo cantor e que chegou até a fazer 
parte da decoração da sala de sua 
mansão, impressionando a ex-mu-
lher do sertanejo, Andressa Suita. O 
automóvel da vez vale R$ 2,5 milhões 
e é praticamente exclusivo, com só 
20 unidades disponíveis para venda 
em território brasileiro.

A concessionária responsável 
pela venda publicou um vídeo do 
carro de luxo com um laçarote, mos-
trando mais detalhes da nova aquisi-
ção do pai de Gabriel e Samuel. Na 
rede social, agradeceu ao cantor pela 
compra: “Gratidão! É reconhecer a 
mão de Deus em todos os detalhes 
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recebeu a primeira dose da vacina.
Aos 90 anos, o dono da emissora 

paulista usou um pijama estampa-
do com aviõezinhos de dinheiro ao 
tomar a segunda dose da coronavac 
no último dia 10. Bem-humorado 
e aos 90 anos, Silvio Santos soltou 
um “ai, ui” ao receber a injeção. E 
em entrevista, brincou ao falar do 
casamento da filha número cinco 
com Alexandre Pato.

“O Pato ele é um bom jogador 
de futebol, mas só joga com uma 
bola, com duas ele não joga, por-
que até agora a minha filha não en-
gravidou”, disparou o empresário, 
que segue sem gravar seu tradicio-
nal programa dominical desde o 
fim de 2019. Recentemente, a filha 
número dois de Silvio Santos, Silvia 
Abravanel revelou ter sido diagnos-
ticada com o novo coronavírus e se 
afastou da apresentação do “Bom 
Dia & Cia.”.

Além de Silvia, Patricia e Rebe-
ca, o empresário é pai de Cynthia, 
Daniela e Renata, avô de 13 netos 
e bisavô de quatro crianças. Em de-
zembro, Silvio comemorou 90 anos 
cercado da mulher, Iris Abravanel, 
dos irmãos e das filhas. Já no Natal, 
a celebração contou com alguns ne-
tos e genros.

de nossa vida [...] Muito obrigado!”.
Não é só de carros de luxo que 

vive Gusttavo Lima. O cantor tam-
bém é apaixonado por embarcações 
milionárias e posou com os dois fi-
lhos em iate avaliado em R$ 25 mi-
lhões durante viagem a Angra dos 
Reis, no litoral sul do Rio de Janeiro. 
A embarcação em questão é a Lady 
Laura IV, que pertencia a Roberto 
Carlos e foi comprada pelo sertanejo 
em junho de 2020.

Com o fim do casamento com An-
dressa Suita, Gusttavo Lima comprou 
apartamento luxuoso em Goiânia. 
O imóvel tem vista para o nascer do 
sol e elevador de carros exclusivo 
que leva o veículo até o interior do 
local. Ou seja, o sertanejo tem uma 
vaga de garagem dentro do próprio 
apartamento, proporcionando que 
ele suba na residência sem precisar 
sair do carro.

São 4 suítes e 404 m², além de 4 a 
5 vagas junto com a garagem dentro 
da residência, além de varanda, cozi-
nha com ilha americana, sala de estar 
conectada com o ambiente de jantar, 

suíte master com banheira e closet.
Outro destaque na coleção de 

luxo de Gusttavo Lima é a mansão do 
“Embaixador”, avaliada entre R$ 30 e 
50 milhões. A casa está localizada na 
região metropolitana de Goiânia e 
tem inspiração na arquitetura grega, 
com suas suntuosas colunas branca. 
O imóvel fez sucesso nas lives do can-
tor sertanejo e chegou a virar meme 
nas redes sociais.

São praticamente 3 mil metros 
quadrados de área construída inves-
tidos em salas, varandas, escritório, 
suítes com closet, cozinha íntima, 
sala de estar rebaixada, varanda 
gourmet e “home kids”. Há garagem 
para cinco carros de coleção e mais 
cinco, usados no dia a dia. A mansão 
conta, ainda, com academia, sauna, 
vestiários, casa de apoio com cozi-
nha industrial, dependência para 
funcionários, quarto para montagem 
de looks, salão e estúdio de fotos - 
além de piscina com mais de 200 
metros quadrados, SPA, prainha, um 
bar molhado e uma fire pit (fogueira 
enterrada).
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Decisão do HUCF no parto do casal trans

Girleno alencar

O Conselho Municipal de Tu-
rismo de Montes Claros (Comtur) 
se reúne hoje (7), a partir das 16 
horas, em sistema remoto, quan-
do empossará o novo presidente 
e ainda quem assumirá o Circuito 
Turístico. A expectativa é que o se-
cretário municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Edilson Carlos 
Torquato seja eleito presidente do 
Comtur, enquanto o turismologo 
Marco Tulio deverá assumir o Cir-
cuito. Ainda na reunião serão de-
batidos vários assuntos, mas sem 
muitas perspectivas, pois desde o 
surgimento da pandemia coronaví-

rus, em março de 2020, todos os 
eventos estão suspensos na cida-
de, para evitar a aglomeração de 
pessoas.

Aliado a isso, a queda de ar-
recadação foi muito grande. Atu-
almente o Fundo Municipal do 
Turismo tem apenas R$ 46 mil em 
caixa, muito abaixo dos valores 
que tinha em 2018 e 2019, onde 
a verba foi aplicada em eventos 
como o Carnaval, Festa do Pequi, 
Festas de Agosto e outras promo-
ções com forte atração popular e 
de arrecadação de recursos. A que-
da é consequência da redução do 
ICMS Turístico para Montes Cla-
ros. O Comtur terá sua primeira 

reunião, com a participação dos 
conselheiros indicados para o bi-
ênio 2021/2022, por oito entida-
des do poder público, entre elas 
as secretarias municipais de De-
senvolvimento Econômico e Tu-
rismo, Meio Ambiente, e Cultura, 
além da Câmara de Vereadores, e 
oito instituições da sociedade ci-
vil organizada, como a Associação 
Comercial, Industrial e de Servi-
ços (ACI), a Federação das Indús-
trias do Estado de Minas Gerais 
(FIEMG) e a Câmara dos Dirigen-
tes Lojistas (CDL). Cada entidade 
indica um membro titular e um 
suplente, e as reuniões acontece, 
normalmente, uma vez por mês.
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HUCF registra primeiro 
nascimento de casal trans no NM

Isabella Victória Martins da Silva 
veio ao mundo nas primeiras horas 
da madrugada de ontem (6/04). Pri-
mogênita do casal transexual Rodri-
go Bryan da Silva, 33, e Ellen Carine 
Martins da Silva, 25, ela nasceu na 
maternidade Maria Barbosa do Hos-
pital Universitário Clemente de Faria 
(HUCF), vinculado à Unimontes.

O que chama a atenção neste par-
to é o fato de ser a primeira Declara-
ção de Nascido Vivo (DNV) de filha 
de casal transexual do Norte de Mi-
nas. De acordo com o casal, os cam-
pos nome da mãe e correlatos foram 
preenchidos com as informações da 
mãe afetiva e não biológica.

“A bolsa rompeu, mas não tive 
contrações suficientes. Então, a equi-
pe médica decidiu realizar o parto 
induzido assistido. Eles me deixaram 
à vontade para escolher a posição. 
No tempo certo, minha filha veio ao 
mundo. Estou muito feliz, principal-
mente, por que a DVN respeitará a 
identidade de gênero”, ponderou 
Rodrigo.

Já Ellen Carine conta que se sente 
bastante realizada e feliz, e que a sur-
presa maior não foi a filha ter anteci-
pado o nascimento em uma semana 
(estava previsto para o dia 12), mas a 
forma como foram recebidos e trata-
dos no HUCF.

“Estamos encantados com o res-
peito e dignidade com que fomos re-
cebidos e tratados no hospital. Profis-
sionais preparados para nos atender 
e nos deixar à vontade. O HUCF fez 
tudo para nos ajudar. Estamos abrin-
do portas para os próximos casais 
trans”, disse ela, afirmando acreditar 
num futuro no qual a filha encontre 

Considerando se tratar de uma 
situação atípica para a rotina do 
hospital, em que as decisões po-
deriam implicar futuros questiona-
mentos, sobretudo no que tange ao 
processo de auditoria e faturamen-
to do referido prontuário, a mater-
nidade do HUCF realizou consulta 
à Procuradoria da Unimontes. Isso 
porque todos os documentos pre-
cisam estar em consonância com as 
informações descritas na interna-
ção, que no caso em tela seriam do 
Rodrigo.

A Procuradoria esclarece que 
os documentos médicos, como 
eventual DNV, devem ser preen-
chidos em consonância com as in-

formações do prontuário médico 
e segundo as normas da Medicina, 
retratando o ato médico; assim, 
deve-se informar quem foi o (a) 
gestante, independentemente do 
sexo do (a) genitor e que a eventual 
relação dos genitores com o Oficial 
do Registro Civil extrapola as com-
petências da Unimontes.

A socióloga da maternidade 
entrou em contato com o Cartório 
de Registro Civil de Montes Cla-
ros, e a serventia informou que 
o registro da filha do casal seria 
realizado de acordo com a ordem 
das informações prestadas pelo 
Hospital na DNV.  “Ao nosso ver, a 
depender da forma como fossem 

preenchidas, tais informações im-
pactariam de forma definitiva na 
vida da família. Entendemos que 
a assistência a eles ensejaria uma 
atenção mais específica de nossa 
parte quanto ao tratamento e re-
gistro das informações exigidas 
durante o período de internação”, 
afirma a socióloga Theresa Raquel 
Bethônico.

Nas reuniões que antecede-
ram ao parto, o casal expôs o de-
sejo de ver na DNV os nomes nos 
campos devidos, respectivamente 
de mãe e pai, independentemente 
das questões biológicas. Disseram 
que se sentiriam discriminados 
caso fosse de forma diferente, e o 

quanto esses paradigmas, muitas 
vezes burocráticos, deflagram o 
preconceito social. Segundo eles, 
“os papéis não estão prontos para 
atender nossas necessidades reais, 
assim como muitas vezes o mundo 
e a sociedade também não está, já 
que para nós a definição de pai e 
mãe se diverge do que é comumen-
te aceito” (sic).

A Constituição assegura o 
princípio da igualdade a todos os 
brasileiros de forma indistinta. 
Para os casos de pessoas trans, o 
Provimento 73 do Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ) permite a 
averbação da alteração do preno-
me e do gênero nos assentos de 

nascimento e casamento de pessoa 
transgênero no Registro Civil das 
Pessoas Naturais (RCPN), podendo 
tal mudança ser feita pela via admi-
nistrativa, facilitando o acesso des-
sas pessoas aos direitos e garantias 
fundamentais.

“Entendemos que negar ou difi-
cultar aos pais esse direito viola o 
princípio da dignidade da pessoa 
humana, condição sine qua non de 
exercício da maternidade e paterni-
dade enquanto entidade familiar. 
Os efeitos da negativa ou entrave 
no reconhecimento imediato da 
maternidade e paternidade do casal 
afetaria a dignidade da pessoa hu-
mana”, finaliza a socióloga.

pessoas tão preparadas quanto elas 
encontraram no HUCF cujo atendi-
mento observou respeito e dignida-
de.

“Temos esperança no futuro. 
Minha filha trouxe esperança para 
o mundo LGBTQIA+. Hoje, qual-
quer um de nós pode construir sua 
própria família. Assim que possível, 
Isabella terá outro irmãozinho”, re-
velou.

A servidora e socióloga da mater-
nidade, Theresa Raquel Bethônico 
Corrêa Martinez explica que o rela-
tório da DVN tem a finalidade de ga-
rantir e justificar a decisão do HUCF 
quanto ao preenchimento das infor-
mações contidas na declaração.

“Trata-se de um casal transexual 
em que o gestante é o Rodrigo Bryan 

da Silva. Procuraram nossa materni-
dade em outubro de 2020 com ob-
jetivo de conhecer nossa estrutura 
física e a equipe, considerando a pos-
sibilidade de realizar o parto conos-
co. Dentre as várias demandas e dúvi-
das trazidas pelo casal, além daquelas 
já rotineiras em relação a pais de pri-
meira viagem, uma delas era o desejo 
de que no registro de nascimento da 
filha fosse respeitado o preenchimen-
to do campo nome da mãe e nome 
do pai de acordo com as informações 
afetivas em detrimento das biológi-
cas. Isso porque, entendiam que, se 
não fosse assim, no registro de nas-
cimento da criança o Rodrigo seria a 
mãe e a Ellen o pai, em desarmonia 
com a condição social e afetiva em 
relação à filha”, esclareceu Martinez.

Comtur faz reunião para avaliar impactos da 
pandemia

Situação de rios do Norte de Minas é publicado 
em livro

DIVULGAÇÃO 

As Festas de 
Agosto 

O artigo “Recursos Hídricos no 
Norte de Minas Gerais na Interfa-
ce da Governança, Extensão Uni-
versitária e Mobilização Social”, 
produzido por professores e aca-
dêmicos do curso de Geografia da 
Unimontes e que foi transformado 
em um capítulo do livro “Estudos 
Ambientais e Agronômicos – Re-
sultados para o Brasil”, publicado 
recentemente. O foco do trabalho 
é a mobilização das pessoas para 
a preservação da água. O artigo 
teve como autores as professoras 
Iara Maria Costa da Silveira e Ro-
mana de Fátima Cordeiro Leite, 
juntamente com Júnia Matilde 
Lopes Freitas e Wesley Erasmo 
Alves Boitrago, mestrandos em 
Geografia da Unimontes, que atu-
am no Laboratório de Educação 
Geográfica, do Departamento de 
Geociências da instituição.

A produção sobre extensão e 
meio ambiente foi desenvolvida 
pelos professores e acadêmicos 
no âmbito do Projeto de extensão 
“Práticas Pedagógicas: Reflexões 
e Ação da Licenciatura em Geo-
grafia”. Recentemente, o estudo 
também foi apresentado no III 
Simpósio da Bacia Hidrográfica 
do Rio São Francisco. O evento 
foi promovido em sistema online 
pelo Fórum de Pesquisadores de 

Instituições de Ensino Superior 
da Bacia Hidrográfica do Rio São 
Francisco e o Comitê da Bacia Hi-
drográfica do Rio São Francisco 
(CBHSF). O trabalho tem o ob-
jetivo, conforme os autores, de 
“apresentar resultados de ações 
de sensibilização e mobilização, 
tendo como público estudantes 
da educação básica quanto a im-
portância de usar de forma racio-
nal a água que chega nas residên-
cias”.

A questão hídrica que envol-
ve a Bacia do Rio São Francisco 
e que se repete em outras bacias 
no Norte de Minas Gerais “tem 
papel central a má gestão que 
resulta na degradação ambiental, 
perda da biodiversidade e polui-
ção dos rios aliados aos baixos 
índices pluviométricos”, expõe o 
trabalho. Nesse contexto, “surge 
a necessidade da sensibilização 
dos indivíduos para a preservação 
e conservação dos recursos natu-
rais”. Os autores do artigo des-
tacam que foi desenvolvido um 
trabalho de sensibilização cuja 
metodologia foi a discussão com 
as comunidades a respeito das 
ações conservacionistas. A mobi-
lização alcançou 3.012 pessoas 
entre os anos de 2015 e 2019, 
envolvendo 18 instituições públi-

cas em municípios do Norte de 
Minas. No período, foi apresen-
tada a mostra fotográfica “Águas 
de Minas: Potencial, Aproveita-
mento, Degradação e Poluição”, 
que revelou os rios São Francisco, 
Vieiras e Jequitinhonha”.

No artigo que foi transforma-
do em capítulo de livro, a equipe 
de trabalho relata que a questão 
hídrica na Bacia do Rio São Fran-
cisco “sofre com uma má gestão 
governamental, resultando na de-
gradação ambiental, desmatamen-
to da vegetação, perda da biodi-
versidade e poluição dos rios que 
não são abastecidos totalmente 
devido aos baixos índices pluvio-
métricos elevando a escassez dos 
volumes de água”. O estudo cha-
ma a atenção para as providências 
a serem adotadas para a preser-
vação da água, enfatizando a im-
portância da conscientização am-
biental. “Surge a necessidade da 
sensibilização dos indivíduos para 
a preservação e conservação dos 
recursos naturais. Assim, foram 
realizadas ações para promover o 
conhecimento sobre as potencia-
lidades e fragilidades das águas 
em Minas Gerais com destaque 
para Bacia do Rio São Francisco e 
Bacia do Rio Jequitinhonha”, diz 
o texto. (Ga)

Rodrigo Bryan da Silva observa a recém-nascida 
Isabella Victória Martins da Silva
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hoje, a Construtora TURANO, lança logo mais às 19 horas, em grande 
estilo, através de uma live transmitida pelo Instagram, o belíssimo EDIFÍCIO 
TÍVOLI, que como já disse é diferenciado não só valorizando  o VERDE, com 
jardins na varandas dos apartamentos, como outras modernidades. GUI-
LHERME E PATRÍCIA PIANA TURANO sabem realmente das coisas...

 
e falando nos turanos, brevemente eles estarão entregando pron-

to o novo edifício de apartamentos de luxo, ou seja, o ROMA que fica enfren-
te a praça da BORBOLETA DE DONA DINA , que vem sendo cuidada com 
muito carinho e brevemente terá os jardins floridos. A BORBOLETA já virou 
atração, principalmente com iluminação especial à noite. 

o fato de o presidente da Argentina, Alberto Fernández, ter divulgado 
que está com Covid-19 mesmo tendo sido vacinado com as duas doses da 
Sputnik V não balançou as esperanças dos governadores do Nordeste em 
relação ao imunizante russo.

todo mundo continua esperando a pavimentação do sonhado TRE-
CHO que ligará ALMENARA A SALTO DA DIVISA, mas fiquei sabendo que de-
vido às chuvas a estrada foi interditada por um tempo. Deve ser onde estarão 
construindo a ponte.

brasil passa a marca de 13 milhões de casos de Covid-19. Total de mor-
tes no país é de 332.752. Com nova remessa, Butantan entrega 80% de vaci-
nas previstas para abril.

aPlausos e mais aplausos para o brilhante trabalho que FABIANA 
AGUIAR SOARES e ELQUIA PRADO, estão desenvolvendo no setor social do 
Hospital das Clínicas Mário Ribeiro. Temos que valorizar cada vez mais os 
jovens profissionais...

mais um fator que contribuiu para a derrocada de Fernando Azevedo 
e Silva foi Eduardo Pazuello ter ido chorar as pitangas no colo do presidente: 
reclamou por ter sido chamado de volta para o Exército pelo então ministro. 
Segundo informantes palacianos, o presidente se emocionou.

uma dica da infectologista, Rosana Richtman: uma pessoa é considera-
da protegida apenas duas ou três semanas após receber o número de doses 
recomendadas (duas, no caso da CoronaVac e da vacina de Oxford/AstraZe-
neca, atualmente utilizadas no Brasil). Esse período é necessário para que 
resposta imune seja gerada.

nos ti-ti-tis, o comentário que aquele boa pinta está namorando a atu-
al e com a antiga que já teve um caso e atualmente está solteira. Realmente, 
as FOFOCAS nesta época de pandemia estão fortes e as pessoas descobrem 
tudo. Vai rolar tapas e beijos, mas o amor é lindo...

AS BELEZAS DE MOC- valorizando nossa Juventude Dourada, vou 
destacar hoje, esta menina linda que é, Maria FernanDa  atHaY-
De vasconceLos toLeDo, que atualmente está cursando medi-
cina na FipMoc. sempre antenada e simpática, ela encanta a todos 
pela sua desenvoltura e charme. Ela é filha da minha querida amiga, 
adriana athayde vasconcelos. 

DONA DINA PAULINO adorava circular pela Mucugê para ver as lu-
zes, movimentos e músicas nos barzinhos. na foto, ela com as queri-
das netas, sterphanie e samantha há muitos anos, pois há de 16 anos 
possuo meu cantinho no maravilhoso arraial.

NO PRIMEIRO DIA DE MAIO, na bucólica igrejinha de São João 
Batista, no famoso “QUADRADO” de TRANCOSO, teremos a união 
dos jovens,  ana cristina e Daniel (foto).  seus papais José eustáquio 
de Almeida Leão - Elizabeth Pinheiro da Crus e os cariocas Antô-
nio dos Santos Dias - Édila de Oliveira Santos Dias estão enviando 
gentil convite. 

OUTRA VIAGEM maravilhosa que fiz foi para Austrália, visitando 
Perth, Melbourne, Brisbane, Gold Coast, fiquei encantado com os 
corais e os imensos parques cheios de cangurus. Mas, Sidney é a 
que mais me encantou e estou aí tendo ao fundo a majestosa casa 
da Ópera de Sydney que é um dos grandes símbolos da Austrália. É 
realmente um verdadeiro cartão postal na baía de Sydney. 

ato de contrição

STF fará amanhã seu exame de consciência, julgando se mantêm ce-
lebrações religiosas presenciais em plena pandemia. Seria uma questão 
semântica? Quando a Constituição diz “liberdade de culto” ela está di-
zendo “liberdade de ir ao culto”? Enfim, o fato é que Fux pautou o caso 
após decisão de Gilmar Mendes proibir missas e cultos em SP, em contra-
posição à decisão de Kassio Marques, que os havia liberado em todo país.

terceira idade

Uma pesquisa internacional de saúde revelou o surgimento de uma 
geração que se sente jovem e saudável aos 70 e 80 anos, mas que não se 
preocupou em planejar a velhice. Realizada pelo Instituto Ipsos Mori, o 
levantamento envolveu 12.262 entrevistados em 12 países, incluindo o 
Brasil. Nos países pesquisados, 72%, com 65 anos ou mais, disseram que 
não se sentem velhos e quase o mesmo número, 67%, falara sentir-se 
ainda saudáveis. No Brasil, 46% não se preocupam em envelhecer. Além 
disso, 17% encaram com bons olhos a terceira idade, o maior índice re-
gistrado no mundo todo, o que nos colocou como a nação mais otimista 
em a velhice...

será o benedito?

O pedido de Ciro Gomes para que Lula dê um passo atrás na cami-
nhada rumo a mais uma candidatura presidencial escancarou o que par-
te da esquerda não petista debate em privado: até que ponto a rejeição 
ao PT pode favorecer eleitoralmente Jair Bolsonaro? A performance do 
pré-candidato do PDT, em evento de sindicatos, foi entendida também 
como um aceno ao petista, afinal, um dos sonhos de parte da esquerda 
é ver o ex-presidente como vice de Ciro. Por isso, a citação a Cristina 
Kirchner. O PT deu de ombros: não quer ouvir falar.

toque de recolher

Será decidido hoje, se vai continuar suspenso o TOQUE DE RECO-
LHER em todo Estado de Minas Gerais, que foi aprovado neste início 
de semana entre o governador Romeu Zema, o procurador-adjunto de 
Justiça, Carlos André e o deputado estadual, Bruno Engler. Se for confir-
mado, as pessoas TERÃO O DIREITO DE CIRCULAREM PELAS ruas cer-
tamente até altas horas, mas sem aglomeração é claro. NÃO PODEMOS 
NOS ESQUECER-MOS QUE A COVID-19 tem aumentado de maneira as-
sustadora e dizem que a previsão para abril é ainda maior. Que possamos 
circular para visitar um parente, ou mesmo ir à farmácia depois das 20 
horas, mas não podemos nos esquecer das MÁSCARAS E DO ALCOOL 
EM GEL. Outro fato importante é OLHAR A TEMPERATURA DAS PESSO-
AS que entrem nos shoppings e outros estabelecimentos que já estão 
abertos. 

comércio 

UMA BOA a PREFEITURA ter consentido que os comerciantes abris-
sem seus estabelecimentos com meia-porta aberta aos consumidores, 
sem aglomeração. Isso ameniza mais, pois os empresários já estão en-
louquecidos e mesmo assim, nos últimos meses perderam muitos $$$, 
despediram funcionários, atrasaram o aluguel, impostos e faturas. Passei 
esses dias em frente a lojas de materiais de construções e notei todas 
abertas e muitas sem produtos nos passeios. Pode? 

VAP & VIP

A RUA MAIS CHARMOSA DO BRASIL- sempre rotulei a rua Mu-
cuGÊ em arraial D’ ajuda como a mais charmosa e movimentando 
do litoral brasileiro. Agora este título foi comprovado pela revista 
CASA VOGUE, que fez uma lista para destacar a rica tradição arqui-
tetônica que se refere à singularidade da cultura brasileira e lá está 
a RUA MUCUGÊ como uma das mais belas, glamorosas e movimen-
tadas no Brasil. Na publicação, aparece esta rua que encanta, sobre-
tudo por seu caminho de pedra e diversas opções da gastronomia. 
À noite, as luzes criam um clima intimista e romântico para a vida 
noturna da área, apelidada de “a mais charmosa do Brasil”. veja nes-
ta foto, um trecho da famosa rua que é um desfile constante de gente 
bonita.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO HOJE, é a minha irmã, ROSÂN-
GELA SILVEIRA, aí em uma das nossas inúmeras viagens a Paris. 
Jornalista das mais antenadas, Rosangela é também empresária do 
comércio em Montes claros.

UM CLOSE em Nídia Cunha Santiago, com seu filhão Paulinho, que é 
um jovem de grande visão e empresário de sucesso. 


